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NADA DE NOVO NO 
PAÍS DO FUTEBOL

EDITORIAL
OPINIÃO

1/2

Edvar Freire Caetano
DIRETOR DE JORNALISMO

No momento em que a nação se divide 
politicamente, nada como um campeonato 
mundial de seleções de futebol para unir o 
povo em torno dessa nova atração. 

Começou ontem com a vitória do Equador 
sobre os anfitriões pelo placar de 2 X 0, em 
um belo estádio lotado e muitos milhões de 
telespectadores ao redor do mundo.

A cerimônia de abertura foi uma atração 
que já é aguardada a cada 4 anos, e o Qatar 
não economizou seus petrodólares para 
encantar o mundo.



2/2EDITORIALOPINIÃO

No Brasil, a esperança do exacampeonato 
vai iludir por um bom tempo lulistas e 
bolsonaristas, uma vez que as eleições já 
passaram e é hora de todos juntos cantarem 
“salve a seleção”’!

Depois vem o Natal, em seguida Ano Novo, 
muita festa, enquanto se aguarda a “ofegante 
epidemia chamada Carnaval”.

“Aí que vida boa, le-lê/ Ai que vida boa lá-lá/ 
O estandarte do sanatório geral...”,

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Um assunto polêmico que ganhou o 
noticiário nacional e que este colunista 
entende que precisa comentar, até pelo 
respeito aos leitores e pelo compromisso com 
a boa informação: o que limita a agressão e 
o que é o direito de manifestação? Pois bem, 
após o resultado da eleição presidencial, em 
seu 2º turno, com a vitória do ex-presidente 
Lula (PT), eis que uma série de protestos 
começou a ocorrer em vários pontos do 
Brasil, com um viés de patriotismo, em sua 
maioria, promovidos por bolsonaristas. 

OPINIÃO
1/19

HABACUQUEVILLACORTE

habacuquevillacorte@gmail.com

JORNALISTA

O QUE É AGRESSÃO 
E O QUE É O DIREITO 

DE MANIFESTAÇÃO?
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Aí chegamos a um bom exemplo do que é 
agressão: na promoção dos primeiros protestos, 
movimentos de caminhoneiros e setores ligados 
ao AGRO promoveram o fechamento de uma série 
de rodovias espalhadas por todo o País, em forma 
de protesto, impedido o direito constitucional 
de ir e vir, o que para este colunista não é 
razoável e nem é aceitável. O protesto não 
se relacionava à derrota de Jair Bolsonaro, 
mas a insatisfação de quem não aceita um 
“descondenado” na presidência da República. 

Por mais que tivesse legitimidade o 
protesto, o fechamento de rodovias prejudica a 
coletividade, o que não é legal e que caiu como 
uma “luva”, para setores da “grande mídia”, 
declaradamente contrários ao atual presidente 
e que contribuíram para o retorno de Lula 
(PT). Logo se criou uma “marginalização” dos 
movimentos, fato que acirrou ainda mais os 
ânimos. Por sua vez, os demais protestos, 
sucessivos, pelas ruas, em vários pontos das 
cidades brasileiras, são sim legítimos. 

As aglomerações em frente aos quarteis 
do Exército, por exemplo, para este colunista, 

2/19CINFORMANDOOPINIÃO
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sem violência, sem agressões, de forma 
gratuita e voluntária, é sim liberdade de 
expressão, um direito de manifestação. Afinal 
de contas, pelo menos por enquanto, ainda 
vivemos sob um regime democrático! Nesses 
movimentos não há dano à coletividade! 
Concordando ou não com as mobilizações, é 
preciso respeitar o direito de cada cidadão, 
inclusive por parte da “grande mídia”. 

Ao invés de questionar a livre 
manifestação de quem concorda ou não com 
a derrota de Bolsonaro ou com o retorno 
de Lula à presidência, esses setores da 
imprensa deveriam se mobilizar em defesa 
de suas prerrogativas, contra qualquer 
tipo de censura ou regulação. O petista já 
manifestou várias vezes essa intenção de 
“controle”, e agora com o “aval” do Supremo 
Tribunal Federal (STF). Para este colunista, 
se a promoção de fakes é crime, qualquer 
aceno à censura também passa a ser...

Mas, ainda, sobre a agressão, também não 
é legal a gente assistir, quase que diariamente, 
pessoas públicas sendo achincalhadas nas ruas, 
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no Brasil e pelo Mundo afora porque apoiaram 
Lula. Isso não é democrático! Como também é 
um direito de manifestação quando um atleta 
ou artista declarou apoio a Jair Bolsonaro, e, 
agora, após a eleição, passa a ser criticado e 
questionado por petistas e, até, por setores da 
“grande mídia”. Isso também é agressão! Vale 
tanto para a esquerda quanto para a direita...

CINFORMANDOOPINIÃO

VEJA ESSA!
Este colunista não é baú para guardar segredo! 
Uma pessoa criou grande expectativa de 
que seria secretário de Estado, mas as 
informações dão conta que houve uma “falha 
de comportamento”. Até onde este colunista 
tomou conhecimento, houve um desgaste 
desnecessário com a “cúpula”. 

E ESSA!
Uma coisa chamou a atenção deste colunista 
em relação ao “galeguinho” Belivaldo Chagas: 
tem gente por aí achando que o “café do 
governador tá frio” e que a “água tá quente”. 
A gestão só termina no próximo dia 31, mas já 
tem gente, que nem tem do que reclamar, se 
distanciando. Sei não...
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EXCLUSIVA!
Apesar dos fortes rumores de que o deputado 
estadual Luciano Pimentel (PP) iria assumir 
a SEDETEC, já há quem assegure que ele tem 
intenções de permanecer com o mandato na 
Assembleia Legislativa. O assunto vem sendo 
tratado com reservas, mas Pimentel só sai da 
Alese para “algo grande”...

JEFERSON PRESIDENTE
Conforme alguns setores já noticiaram, o grande 
favorito para assumir a presidência da Alese, a 
partir de 1º de fevereiro, é o deputado estadual 
reeleito Jeferson Andrade (PSD). Ele mantém um 
relacionamento excelente com o atual presidente, 
e também reeleito, Luciano Bispo (PSD), que deve 
compor a próxima Mesa Diretora. 

SE LIGA NO G8!
A coluna recebeu a informação de que já 
existe em formatação, um G8, ou seja, um 
grupo formado por oito deputados eleitos 
ou reeleitos, que estão bem alinhados e que 
pretendem iniciar a próxima legislatura da 
Alese votando em perfeita sintonia. O grupo 
também “garimpa” espaços na nova Mesa...
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SOBRE POÇO VERDE!
Dando muito que falar ainda, sobre as eleições 
estaduais, o desempenho do agrupamento 
ligado pelo ex-prefeito Toinho de Dorinha em 
Poço Verde. O líder político trabalhou para 
Rogério Carvalho (PT), que saiu vitorioso na 
cidade nos dois turnos, mesmo com o atual 
prefeito trabalhando para Fábio Mitidieri. Ainda 
é cedo, mas sobre 2024 há uma sinalização...

OLHA O TCE!
Pessoal, Saúde, Urbanismo, Administração e 
Educação. Estas serão as áreas priorizadas 
pelo Tribunal de Contas do Estado (TCE/
SE) nas auditorias previstas para o ano de 
2023, conforme consta no Plano Anual de 
Auditoria (PAA), aprovado pelo colegiado 
no Pleno, após propositura do conselheiro 
presidente, Flávio Conceição. 

FLÁVIO CONCEIÇÃO
“O PAA apresenta-se como o principal 
instrumento de consolidação e transparência 
das fiscalizações, elaborado com a participação 
de todos os setores técnicos desta Casa”, 
comentou o presidente do TCE, acrescentando 
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que a definição das áreas prioritárias 
considerou critérios de materialidade, 
relevância, risco e oportunidade, “sem prejuízo 
da realização de fiscalizações outras que sejam 
devidamente motivadas ao longo do exercício”. 

PESSOAL
No Plano são apresentadas as justificativas 
para escolha de cada área. A de Pessoal, 
por exemplo, foi selecionada devido ao alto 
volume de recursos envolvidos e em virtude 
das ações coordenadas pela Associação 
dos Membros dos Tribunais de Contas do 
Brasil (Atricon), com foco nas folhas de 
pagamento da administração pública.

EDUCAÇÃO
Já a área da Educação, conforme o PAA, 
“constitui-se em uma das principais agendas 
políticas, e em função de sua importância 
e alcance, tanto por possuir os maiores 
investimentos públicos, quanto por ter a aplicação 
de recursos delimitada pela Constituição Federal”.

LEGALIDADE & LEGITIMIDADE
“As auditorias assumem papel relevante, de 

CINFORMANDOOPINIÃO
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modo a aperfeiçoar a gestão das políticas 
e dos recursos públicos em benefício da 
sociedade, uma vez que se constitui em 
um processo sistemático, documentado 
e independente, que objetiva examinar a 
legalidade e a legitimidade dos atos de gestão 
dos responsáveis sujeitos à sua jurisdição”, 
pontuou o conselheiro Flávio Conceição.

PLANO DE AUDITORIA
Ainda segundo o Plano de Auditoria, a 
seleção dos objetos de controle segue 
padrões que convergem para estabelecer 
como diretriz a seleção de objetos pautados 
em análise de riscos. Esses padrões são 
expostos nas Normas Brasileiras de 
Auditoria do Setor Público (NBASPs), que, 
por sua vez, são referenciadas pelas Normas 
Internacionais das Entidades Fiscalizadoras 
Superiores (ISSAI), desenvolvidos pela 
Organização Internacional das Entidades 
Fiscalizadoras Superiores (Intosai). 

ALÔ LAGARTO!
A Câmara Municipal de Lagarto aprovou, 
por unanimidade, a concessão do Título 

CINFORMANDOOPINIÃO
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de Cidadã Lagartense à delegada Danielle 
Garcia. A propositura foi do vereador 
Belizário Augusto como forma de 
reconhecimento ao trabalho desempenhado 
pela delegada no enfrentamento ao crime no 
estado de Sergipe. A entrega deve ocorrer em 
dezembro na Casa Legislativa.

DANIELLE GARCIA
“Será uma honra receber o Título de Cidadã 
desta cidade que tanto amo e que sempre 
me acolheu muito bem. Através do vereador 
Belizário, agradeço o carinho dos lagartenses 
e também a confiança que depositaram em 
nosso nome no pleito eleitoral deste ano, o 
que fez com que a nossa candidatura fosse 
a mais votada na disputa para o Senado 
Federal. Em breve, estaremos em Lagarto 
para receber esta honraria”, afirmou.

KITTY LIMA I 
A deputada estadual Kitty Lima (Cidadania) 
recebeu, em seu gabinete na Assembleia 
Legislativa, o governador eleito, Fábio 
Mitidieri, e o também eleito deputado 
estadual, Jorginho Araújo, para discutir 

CINFORMANDOOPINIÃO
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sobre o cenário da causa animal em 
Sergipe e a importância da efetivação das 
legislações vigentes e criação de políticas 
públicas para suporte às ONGs e aos 
protetores de animais de Sergipe.

KITTY LIMA II
Fundadora da ONG Anjos – entidade de 
apoio à recuperação de animais vítimas de 
violência e maus-tratos - e representante 
da causa animal no parlamento, Kitty Lima 
pontuou os principais desafios enquanto 
protetora animal no atendimento à demanda 
da causa em Sergipe. Além disso, a deputada 
falou sobre sua frustração ao ver as leis 
vigentes destinadas à proteção e de garantia 
à vida animal não serem respeitadas pelo 
Executivo municipal e estadual, e pediu aos 
futuros governador e deputado estadual 
atenção especial a estes temas.

KITTY LIMA III
“Em Sergipe, infelizmente, não temos nenhuma 
lei de apoio direto às ONGs e protetores de 
animais, todo o trabalho é feito por amor e 
dedicação, é a nossa missão de vida. Inclusive 

CINFORMANDOOPINIÃO
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todas as despesas oriundas desse trabalho saem 
do nosso bolso, nem governo e nem prefeitura 
alguma arcam com as contas altíssimas que 
acumulamos em clinicas veterinárias, casas de 
ração e etc.”, pontuou Kitty.

ALÔ DESO!
No próximo dia 2 de dezembro, a partir das 
8h30, a Assembleia Legislativa de Sergipe 
(Alese) promoverá, por iniciativa do deputado 
estadual Iran Barbosa (Psol), a partir de 
solicitação do SINDISAN, audiência pública 
para debater o tema “O fortalecimento da 
DESO como empresa pública”.

TODOS PRESENTES
Foram convidados para fazer essa discussão 
Edson Aparecido da Silva, assessor de 
Saneamento da Federação Nacional dos 
Urbanitários (FNU) e Secretário Executivo 
do Observatório dos Direitos à Água e ao 
Saneamento – ONDAS; Silvio Sá, presidente 
do SINDISAN; Rodrigo Fernando, engenheiro 
civil; e o economista e ex-coordenador do 
Dieese em Sergipe, Luiz Moura. O evento 
conta com o apoio da FNU e da CUT/SE. 

CINFORMANDOOPINIÃO
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O sindicato formalizará convite para a 
participação de um representante da DESO.

OLHA O SÉRGIO!
Acompanhado de vereadores, o ex-deputado 
Sérgio Reis esteve com o presidente da Cohidro, 
Paulo Sobral, e confirmou que em breve o 
calçamento que liga o povoado Olhos D’Água, 
em Lagarto, à Rodovia Lourival Batista sairá do 
papel. O ex-deputado confirmou que o processo 
licitatório já está em fase de conclusão.

COMPROMISSO
“Estamos finalizando o processo licitatório e 
estará sendo publicado amanhã. Acredito que 
em 30 dias já teremos uma empresa vencedora. 
A nossa perspectiva é iniciar essa obra ainda 
esse ano, algo muito solicitado por Sérgio e 
Fábio Reis”, disse o presidente da Cohidro. 
“A promessa feita antes das eleições vai ser 
cumprida: o tão sonhado calçamento que liga 
a rodovia Lagarto e Simão Dias até o povoado 
Olhos D’Água”, comemorou Sérgio Reis.

FÁBIO EM OXFORD
O governador eleito Fábio Mitidieri representou 
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Sergipe no ‘Encontro de Lideranças’, na Inglaterra. 
O evento ocorreu em uma das mais conceituadas 
escolas de governo do mundo, a Blavatnik School 
of Government, da Universidade de Oxford, e é 
promovido em correalização com a Fundação 
Lemann. Com objetivo de criar um espaço de 
diálogo e troca de experiências, o evento reuniu 
membros da sociedade civil, pesquisadores e 
lideranças públicas do Brasil e do mundo.

FÁBIO MITIDIERI I
“Que honra participar pela primeira vez de 
um evento internacional como governador de 
Sergipe! É um evento enriquecedor, que nos 
permite debater e trocar experiências sobre 
gestão pública com especialistas, acadêmicos, 
membros de organizações da sociedade civil, 
lideranças públicas de diversos países, além de 
membros da equipe do gabinete de transição 
do governo federal, governadores e membros 
do Congresso”, afirmou o governador eleito.

FÁBIO MITIDIERI II
Fábio estava acompanhado da primeira-
dama Érica Mitidieri e representou Sergipe 
juntamente com o senador Alessandro Vieira e 
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a vice-governadora Eliane Aquino. Ele assistiu 
apresentação do empresário Jorge Paulo 
Lemann, a qual contou com participação do 
vice-presidente eleito Geraldo Alckmin.
 
FÁBIO MITIDIERI III
A programação estava sendo conduzida a 
partir das metodologias da Universidade de 
Oxford, onde está alocado um dos programas 
de pesquisa internacionais apoiados pela 
Fundação Lemann (o Lemann Foundation 
Programme). Entre os painéis, estavam a 
apresentação de experiências internacionais 
inspiradoras, estudos de caso e falas de 
especialistas brasileiros e internacionais.

MARIA MENDONÇA I
A Assembleia Legislativa aprovou Indicação de 
autoria da deputada estadual Maria Mendonça, 
que versa sobre a instituição de um programa 
cujo propósito é proteger e garantir dignidade 
às crianças e adolescentes sergipanos que 
tiveram mães ou tutoras vítimas de feminicídio.

MARIA MENDONÇA II
Denominado de ‘Cria Esperança’, a ideia 
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é estabelecer um auxílio de transferência 
direta de renda, equivalente a meio salário-
mínimo a título de auxílio, com adicional 
de 15% por cada dependente, para essa 
parcela da população até a sua maioridade 
ou até os 24 anos de idade, quando o 
beneficiário estiver cursando nível superior, 
em instituição reconhecida pelo Ministério 
da Educação.

MARIA MENDONÇA III
Maria explicou que o modelo já funciona 
em Recife (PE) e tem gerado forte impacto 
na vida das crianças e jovens que, por 
ficarem órfãos de mãe, acabam enfrentando, 
ainda, mais dificuldade. “Sabemos que 
é um valor relativamente baixo, mas que 
fará muita diferença para eles”, afirmou a 
deputada, ressaltando que cabe ao Estado a 
responsabilidade de fazer a transferência.

VISITAS AOS DOMICÍLIOS
Ela salientou que o Programa prevê que a 
Secretaria de Inclusão, em parceria com 
o Tribunal de Justiça, promova visitas 
aos domicílios dos assistidos para o 



ANO 4 - ED. 268 -28/11/2022    25

16/19CINFORMANDOOPINIÃO

acompanhamento do seu desenvolvimento. 
“O que estamos propondo é fazer valer 
o que preceitua o artigo 7º do Estatuto 
da Criança e do adolescente, segundo o 
qual eles ‘têm direito a proteção à vida 
e à saúde, mediante a efetivação de 
políticas que permitam o nascimento e o 
desenvolvimento sadio e harmonioso, em 
condições dignas de existência’”. 

CURTA-SE I
Abrindo o mês natalino e encerrando o ano 
com chave de ouro, o Curta-SE 22 - Mostra 
Festivalzinho - traz novidades de 1° a 4 de 
dezembro. As sessões desta edição vão 
aportar no Fasc (Festival de Artes de São 
Cristóvão) no Cine Trianon. Esta é uma parceria 
que já vem se mantendo há anos entre os dois 
festivais. O evento é uma realização da AVBR 
Produções e conta com a parceria da Mostra 
de Cinema Infantil de Florianópolis e da Mostra 
do Dia Internacional de Animação. 

CURTA-SE II
As sessões começam na quinta-feira (1°), 
recebendo o público infanto-juvenil de escolas 
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públicas do município de Nossa Senhora 
do Socorro. Além dos curtas-metragens 
infantis, o evento, que segue até o domingo 
(4), também exibirá um longa metragem para 
todos os públicos,  com entrada gratuita e 
início das sessões sempre às 14h.

DEYSE ROCHA
“No domingo estaremos encerrando esta 
edição do Curta-SE de maneira especial, 
com a Mostra Acessibilidade, direcionada 
para pessoas com deficiência visual e/ou 
auditivas. Venha e traga toda a família, o 
Curta-SE 22 espera por você!”, convidou 
Deyse Rocha, produtora do festival.

NATAL SOLIDÁRIO I
Uma festa que tem dois pilares bem 
alinhados: levar alegria e solidariedade ao 
povo do Santa Maria. Pelo segundo ano 
consecutivo, o evento Natal Solidário vem 
com a proposta de levar entretenimento 
gratuito para os moradores do bairro Santa 
Maria e comunidades adjacentes com uma 
mega estrutura de palco e shows. A festa, cuja 
entrada é a doação de um quilo de alimento 
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não perecível, está marcada para acontecer 
no próximo dia 3 de dezembro, a partir das 
21h, na avenida Anchieta, no Marivan. 

NATAL SOLIDÁRIO II
“O Natal Solidário Nasceu no ano de 2019 
com a primeira edição realizada na cidade 
de Laranjeiras. Em 2020 deixamos de 
fazer o evento por conta da pandemia, mas 
retomamos a festa em 2021, com uma maior 
estrutura, mas mantendo sempre esse caráter 
de alegria e solidariedade. Esse ano estamos 
trazendo aquele pagodão que marcou 
gerações e tanto mexe com a gente, o grupo 
É o Tchan vai  animar de maneira especial 
a nossa noite”, destacou o empresário e 
realizador do evento, Thiago Nascimento.

NATAL SOLIDÁRIO III
Os vocalistas do grupo É o Tchan gravaram 
uma chamada para a redes sociais que 
divulgam o evento e chamou a atenção do 
público sobre o que esperar da festa. “O 
natal é solidário e todo mundo se abraça, 
este show com certeza será grandioso”, disse 
Beto Jamaica ao ser reiterado pelo cantor, 



19/19CINFORMANDOOPINIÃO

compadre Washington. “Muita alegria, muita 
dança e aquele jeito imperioso de É o Tchan 
do Brasil vão marcar essa festa. Se você 
não for, sabe de nada inocente!”, provocou o 
vocalista em tom de brincadeira.

OUTRAS ATRAÇÕES
Entre as outras atrações que farão o 
Natal solidário do Santa Maria estão os 
shows com a cantora sertaneja, Aline 
Lima, o forró da cantora Lara Sid e o som 
estilo proibidão do grupo O erótico. Nesta 
edição, a organização do evento pretende 
alcançar um público de 15 mil foliões e 
beneficiar 1250 famílias com cestas básicas 
compostas por estas doações.

CRÍTICAS E SUGESTÕES
habacuquevillacorte@gmail.com e 
habacuquevillacorte@hotmail.com

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Quase um mês após a definição da eleição 
para o governo do Estado, com a vitória do 
deputado federal Fábio Mitidieri (PSD), as 
atenções da classe política em Sergipe se 
voltam para a formação do secretariado que 
vai compor o novo governo, como também 
as indicações para os diretores e presidentes 
de órgãos da administração pública. Essas 
definições tendem a ocorrer ao longo 
deste mês de dezembro. Mas, confirmado 

CINFORM ON LINE 
LISTA “COTADOS” 

PARA DISPUTAR A PMA

ELEIÇÕES 2024

Por Habacuque Villacorte | Equipe CinformOnline

1/6

 lKatarina, Nitinho, Danielle, Amorim, Emília 
e Eliane são os nomes mais especulados
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o resultado do 2º turno, já há quem esteja 
analisando a possibilidade de disputar as 
eleições municipais de 2024. 

Quem trabalhou e contribuiu para a vitória 
de Fábio Mitidieri, certamente agora vai buscar 
fortalecer ainda mais suas bases políticas e 
buscará o apoio do governador eleito para as 
próximas eleições. Há gente de olho na disputa 
para um mandato de prefeito municipal, da 
capital e do interior, e há também quem já 
esteja se articulando pensando em conquistar 
uma cadeira na Câmara Municipal, de Aracaju, 
em especial. O jogo político é muito dinâmico e, 
assim que termina um pleito, alguns “atores” já 
iniciam esse trabalho de articulação. 

A reportagem do Cinform ON Line 
conversou, reservadamente, com alguns 
políticos nos últimos dias e percebeu que 
existe sim uma “animação” de muitos para 

Outro nome que já manifestou 
interesse em disputar a PMA foi o deputado 

federal eleito Rodrigo Valadares”
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se candidatar ou apoiar alguém competitivo 
para as eleições de 2024. Com o desgaste 
de uma eleição bastante polarizada e uma 
campanha acirrada, o que se comenta nos 
bastidores é que o momento é de “descanso”. 
Quem apoiou o governo eleito sonha em 
conquistar um espaço na administração, 
mas politicamente falando, a maioria quer 
aproveitar os meses de dezembro, janeiro e 
fevereiro para “mergulhar”...

Quem venceu o pleito em outubro passado, 
está projetando o futuro e ainda celebrando 
os acertos; quem foi derrotado aproveita o 
momento para contabilizar os erros. Mas, 
por mais que digam que ainda é muito 
precipitado, mesmo porque as atenções 
estão direcionadas para a Copa do Mundo 
de Futebol, ainda assim o Cinform On Line 
decidiu fazer algumas projeções sobre nomes, 
vitoriosos ou não, que nem bem saíram de 

Um nome ‘ventilado’, mas que 
corre por fora, é o do vice-governador 

eleito Zezinho Sobral (PDT)”. 

POLÍTICA
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um pleito e já estão sendo especulados para 
disputarem as eleições municipais de 2024. 

ARACAJU
Para disputar a Prefeitura de Aracaju, 

na base do agora governador eleito Fábio 
Mitidieri, os mais cotados são deputada federal 
eleita Katarina Feitoza (PSD) e o vereador 
e ainda presidente da CMA, Josenito Vitale 
(PSD), o “Nitinho”. O argumento é que, com 
Katarina eleita, Nitinho seria contemplado com 
dois anos de mandato na Câmara Federal, por 
ser o primeiro suplente do PSD. Outro nome 

POLÍTICA

Receba o seu jornal 

digital toda semana 
através do WhatsApp, 

às segundas-feiras 

CINFORMONLINE 
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“ventilado”, mas que corre por fora, é o do vice-
governador eleito Zezinho Sobral (PDT). 

Outro nome que é muito especulado para 
disputar a PMA é a delegada Danielle Garcia 
(PODE), que no 2º turno da eleição estadual se 
dedicou muito para a vitória de Fábio Mitidieri. 
Danielle foi muito bem votada em 2020, 
quando ficou em segundo lugar na corrida pela 
Prefeitura com cerca de 110 mil votos; agora 
em 2022, disputando o Senado Federal, foi 
a mais votada na capital superando a marca 
dos 72 mil votos, fato que a credencia com 
condições de disputar o próximo pleito. 

Já pela oposição os mais cotados são 
do ex-senador Eduardo Amorim (PL), que 
na disputa pelo Senado foi o segundo mais 
votado, com quase 62 mil votos apenas na 
capital; outro nome que se apresenta bem 
fortalecido é o da vereadora Emília Corrêa 

Rodrigo superou o candidato 
oficial do prefeito Edvaldo Nogueira 

(PDT), Luiz Roberto (PDT)”

POLÍTICA
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(Patriotas), que disputaria a eleição como 
vice-governadora na chapa ao lado de 
Valmir de Francisquinho (PL), que findou 
impugnado. Outro nome que já manifestou 
interesse em disputar a PMA foi o deputado 
federal eleito Rodrigo Valadares (União). 

O jovem parlamentar foi o segundo 
candidato a federal mais votado na capital, 
com quase 20 mil votos, superando o 
candidato oficial do prefeito Edvaldo Nogueira 
(PDT), Luiz Roberto (PDT); a mais votada 
de Aracaju foi a ainda vice-governadora 
Eliane Aquino (PT), com pouco mais de 28 
mil votos, e que deve ser a escolhida dentro 
do Partido dos Trabalhadores para disputar 
a eleição; quem “corre por fora” dentro do 
PT é Candisse Carvalho, esposa do senador 
derrotado na eleição, Rogério Carvalho. 

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

POLÍTICA
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CONHEÇA CRIS ARAÚJO, 
ARQUITETA POR TRÁS 

DA SALA DO ENÓLOGO NA 
CASACOR SERGIPE 2022

1/12

Por Maria Isabel Chaves, estagiária 
sob supervisão de Edvar Freire
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Cristiane Araújo, mais conhecida como Cris 
Araújo, é uma arquiteta renomada no cenário 
da arquitetura sergipana. Com 10 anos de 
experiência no mercado, a estanciana está 
presente na 2º edição da CASACOR SERGIPE. 
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Neste ano, a exposição veio com o tema 
Infinito Particular, e Cris ficou responsável por 
montar a Sala do Enólogo. O ambiente exala 
conforto e elegância, numa mistura equilibrada 
de mobiliários rústicos e sofisticados.

Confira abaixo o bate papo que o 
Cinform Online teve com a arquiteta:

CINFORM ONLINE: Cris, durante sua 
carreira na arquitetura, em quais áreas já 
trabalhou e em quais atua no momento? 

Cris Araújo: “Eu trabalhei muito com 
arquitetura comercial, ainda trabalho. Mas, 
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sempre quis me aprofundar e me especializar 
na área residencial. Então fiz muitas coisas já, 
reformas de apartamentos internos, fiz algumas 
casas de arquitetura. Hoje meu grande foco, 
meu grande sonho é trabalhar com as pessoas, 
com a família. Poder trazer essa realidade, 
esse sonho da casa como um templo, onde 
você compartilha com seus familiares. Desejo 
trazer todas essas conexões da família mesmo, 
condensando todos esses sonhos dentro de um 
projeto. Para mim, é conseguir transformar 
todos os desejos em projetos, fazer da casa 
não só um objeto de necessidade funcional, 
mas também trazer experiências da família 
no dia a dia. Essa transformação é o grande 
prazer que tenho na arquitetura.”

4/12GERAL
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Como surgiu o convite para participar 
da CASACOR 2022? “Então, já haviam 
surgido outros convites, mas eu acho que 
o chamado veio agora em 2022. Este ano 
foi o que tive coragem [risos]. Isso aqui é 
um desafio, pois você quer trazer os seus 
melhores fornecedores e, também, o seu 
melhor, o melhor que você tem para aquele 
determinado personagem. Você conseguir 

5/12GERAL
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condensar as necessidades para poder 
mostrar. E nesse meio tempo, você tem o 
fornecedor que trabalha ali concretizando 
esses anseios, essas pequenas formações que 
a gente necessita para criar o espaço. Como 
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eu disse, já tinha recebido outras propostas 
antes, mas não aconteceram. Então, tinha 
que ser agora! [risos] Eu realmente senti 
a vontade, depois de ouvir muitas pessoas 
perguntando ‘E a CASACOR?’ ‘Você vai?’. E, 
assim, era para ser! Deu tudo certo!”

Nós estamos aqui no ambiente que 
você montou, intitulado Sala do Enólogo, 
explica qual a ideia por trás do personagem 
proposto. “O enólogo é um profissional 
completo. Além de conhecer sobre os vinhos, 
ele conhece sobre plantio, estuda geografia, é 
um cientista. O enólogo aprende a transformar 
a uva em vinho, a saber o ponto exato que o 
vinho é vinho e não vinagre. Então, ele tem 
que mudar a temperatura, tem que fazer 
as transformações químicas. E uma pessoa 
nessa função precisa ter uma cultura vasta, 
precisa conhecer o mundo, as terras, outras 
vinícolas, ler muito e gostar do que faz. 
Vinho é uma experiência, desde o sabor até a 
mistura de cores. Dessa forma, esse homem 
é um personagem extremamente viajado, é 
alguém que vem pra casa para descansar, para 
pesquisar, ele traz um vinho da vinícola para 
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poder experimentar. Então, precisei criar esse 
personagem e colocar no espaço toda essa 
síntese da vida dele. É um homem que gosta de 
artes, de livros, de um bom mobiliário.”

Após a criação do personagem e de 
entender como é a vida dele e os gostos, 
quais foram as escolhas para os mobiliários 
e decorações? “Eu trouxe no mobiliário 
curvo, com linhos sinuosas que representam o 
balanço do vinho. Além disso, as cores são tons 
neutros. E eu trouxe a mistura do rústico com o 
sofisticado. Então, a textura [da parede] apesar 

8/8GERAL 8/12GERAL
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de ser rústica, é uma textura de pedra natural. 
O piso traz mais uma sofisticação, já o tapete 
tem tramas mais grossas. É uma mescla de 
uma sala informal mesmo. Uma mescla de uma 
pessoa que é eclética, que precisa condensar 
cada pedacinho do que ele conhece dentro 
desse espaço. A gente pensou no grande painel 
onde tem a estante para ele aglomerar seus 
livros, as obras de arte. Temos a tela de projeção 
para ele apresentar aos amigos todos os lugares 
por onde passou, ou uma boa música. Temos 
o buffet para guardar as taças e o vinhos, para 
ele abrir os vinhos e mostrar. E, o ponto forte do 
ambiente é o grande espelho. Ao entrar ele [o 
espelho] lhe coloca como personagem dentro 
do espaço, quando você entra já se incorpora 
para esse mundo do enólogo. Além disso, o 

9/12GERAL
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grande sofá que é muito confortável e pode ser 
usado de diversas maneiras - em dois nichos, ou 
esticar as pernas. Eu quis realmente trazer esse 
movimento do balanço do vinho. E você pode 
perceber que sempre é o balanço com o bruto. 
E um detalhe importante é a obra O Equilibrista, 
que nos mostra realmente esse equilíbrio entre 
as escolhas do ambiente e da vida do enólogo.”

Este ano o tema da CASACOR é Infinito 
Particular, como sua sala se alinha a essa 
proposta? “Aqui é o cantinho dele. Não é a 
sala de estar da casa dele, não é a sala da 
vinícola. É a sala do enólogo. É onde ele irá 
fazer as pesquisas, vai receber os amigos, 
tomar vinho, fumar um charuto. É aqui que 
ele vai compartilhar e vai descansar. Então, 
é como falei lá no início, é esse briefing que, 
independente do estilo do cliente, a gente 
precisa ouvir, entender  e transformar esse 
sonho em projeto. Transformar é transmutar, 
quase uma metamorfose. É tirar do 
imaginário para o que é possível. Desenhar 
e detalhar para mandar executar o que é 
possível. Para mim, essa transmutação é a 
grande magia da arquitetura.”

10/12GERAL
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A CASACOR Sergipe 2022 está aberta 
desde 04 de novembro e ficará até 11 de 
dezembro. Neste ano, a exposição está 
acontecendo no Castelinho, casarão do 
séc, XX, localizado no Bairro Industrial, em 
Aracaju. Na segunda edição, estão presentes 
32 ambientes montados por 46 profissionais, 
que prometem uma experiência única.

Caso tenha interesse em visitar a Sala do 
Enólogo e conhecer Cris Araújo, ela fica no 
espaço de quarta-feira a sábado. Ou para 
entrar em contato com ela, você pode procurar 
no Instagram por @crisaraujo_arquitetura.

11/12GERAL
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Uma mancha de batom na camisa ou um 
perfume diferente impregnado… Esses eram 
sinais clássicos de possíveis traições. Mas 
os tempos são outros, e trouxeram o que é 
chamado de microtraição. Quem nunca passou 
por situações assim? A infidelidade é um dos 
males que rondam os relacionamentos. E com 
as tecnologias e a internet, novas formas de 
balançar relacionamentos surgiram. 

Primeiro o celular, depois as redes sociais. 
Uma ligação suspeita, uma espiada, uma 
curtida, um comentário suspeito e pronto! 
Está armado o cenário suspeito.  Mas afinal, o 
que é microtraição? Pode se transformar em 

MICROTRAIÇÃO 
O QUE É E COMO ISSO AFETA 

SEU RELACIONAMENTO?

GERAL 1/5

PSICÓLOGO 
FRANCISCOALVES 
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uma traição real? Existe “trair só um pouco” ou 
“trair, mas não de verdade”? 

Se você tem essas dúvidas, deve ler este 
artigo.

O que pode ser considerado microtraição e o 
que fazer nessas situações

Microtraições são aquelas pequenas ações 
que não sabemos se são graves ou não, se 
significam infidelidade da parceria ou não e se 
têm potencial para se tornarem verdadeiras. 

Quem nunca desconfiou de uma curtida 
em uma foto de uma pessoa que você nem 
conhece e que não é do círculo de amizades 
do casal?

As redes sociais e aplicativos são, inclusive, 
o motivo de grande parte dos divórcios e 
separações nos últimos anos — e não sou eu 
quem está dizendo isso, são especialistas. 

Em um artigo no site JusBrasil, um dos 
maiores da área do Direito, juízes e advogados 

GERAL TRIBUNA LIVRE
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de Direito da Família fazem essa afirmação. E 
veja bem: tudo começa com uma microtraição.

Minha ideia não é deixá-las(os) 
inseguras(os), mas sim, enfatizar algumas 
coisas, como o amor próprio, o diálogo na 
relação e o comprometimento das parcerias. E, 
é claro, o respeito antes de tudo. Por isso, fique 
atento aos sinais. E, principalmente, se ame ao 
ponto de não deixar parceria nenhuma fazer 
isso com você.

Possíveis sinais de microtraição e infidelidade

Infidelidade e traição abalam qualquer 
pessoa. O abalo moral é tanto que pode causar 
sérios problemas emocionais e de autoestima. 
Por isso que sempre digo: ame mais a si 
mesmo(a). Sempre. 

Além disso, fique atento(a) a isso:

* Perfis em aplicativo de namoro.

* Ter um perfil falso cadastrado nas redes 
sociais (e sobre o qual você nunca ouviu falar). 

GERAL TRIBUNA LIVRE
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* Trocar mensagens com um(a) ex em busca 
de algo além de amizade.

* Salvar o contato de outra pessoa usando 
um ‘nome encoberto’.

* Ocultar que você está em um 
relacionamento - ou minimizar a seriedade do 
mesmo.

* Reagir constantemente às publicações de 
uma pessoa que você considera atraente.

* Ter conversas ‘calientes’ com outra pessoa 
sem o consentimento da parceria.

Mas preste atenção: avalie com calma, 
converse tranquilamente e resolvam a situação 
sem partir para briga ou discussão. Tenha em 
mente que esse tipo de atitude nem sempre 
pode ser com a intenção de consumar a traição.

Como resolver problemas de microtraição? 

Conversar e estabelecer limites é minha 
dica. Todos sabemos que para manter 

4/5GERAL TRIBUNA LIVRE
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um relacionamento saudável é preciso 
comprometimento e respeito pela parceria.

Você precisa ser sensato(a) e analisar bem 
a situação. Nada de tomar decisões de cabeça 
quente. Avalie, converse com seu par e veja 
se vale a pena desculpá-la(o) se a explicação 
dele(a) foi convincente etc. 

Agora, se você acha que a microtraição não é 
“desculpável”, decida o que é melhor para você 
e o que vai deixá-la(o) bem. Todo mundo tem 
uma opinião diferente sobre o que pode ser 
considerado uma microtraição e o que não pode 
ser, então é melhor garantir que você e sua 
parceria estejam na mesma em relação a isso.

Além disso, se precisar sabe que sempre 
pode contar comigo. Siga meu perfil no 
Instagram @franciscoalvespsi , lá você também 
terá excelentes dicas sobre psicologia, sexo, 
relacionamentos, amor etc. 

GERAL TRIBUNA LIVRE

lFrancisco Alves Ramos CRP 19/3598 - Psicólogo e psicoterapeuta de casal 
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Essa semana vou abrir um espaço para 
comemorar uma vitória importante na Cultura, 
na verdade duas: as aprovações pela ALESE 
– Assembleia do Legislativa do Estado de 
Sergipe das Leis do Plano Estadual de Cultura 
e a Lei dos Mestres, que eu carinhosamente 
chamo de Lei Mestre Deca.

O Plano Estadual de Cultura tem como 
objetivo orientar o desenvolvimento de 
marcos legais, programas, projetos e ações 
culturais que garantam a valorização, o 
reconhecimento, a promoção e a preservação 
da diversidade cultural existente no nosso 
estado, e é um dos mecanismo do Sistema 
Estadual de Cultura. E, devemos reconhecer 
todo o trabalho lá no começo de tudo. A 

SOMOS CULTURA!

NEUFONTES

CANTOR, COMPOSITOR, PUBLICITÁRIO E GESTOR CULTURAL
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então secretária de Estado da Cultura, Eloísa 
Galdino, trouxe da sua experiência, a época, 
como presidente do Fórum Nacional dos 
Secretários de Cultura a ideia de instalar 
todas as políticas públicas que o Ministério da 
Cultura pretendia aplicar em todo o país.

Eram duas frentes de luta: Eloísa na 
presidência do Fórum dos Secretários de 
Estado e eu na vice presidência do Fórum das 
capitais e regiões metropolitanas. Nessa luta 
conseguimos financiamento do Plano através 
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do Ministério da Cultura em parceria com a 
Universidade de Santa Catarina aos Estados 
e a Universidade da Bahia para darem o apoio 
técnico e acompanhar a construção dos 
Plano nas capitais e regiões metropolitana. 
Eloísa conseguiu incluir Sergipe e nós, eu e o 
Valdoilson, na época presidente da Funcaju 
para Laranjeiras e Aracaju. No entanto, só 
Laranjeiras conseguiu completar o trabalho no 
tempo acertado e aprovou seu Plano servindo 
de modelo para outros municípios do país.
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Na gestão do governador Jackson Barreto 
fui convidado pelo Elber Batalha para trabalhar 
com ele como secretário Executivo da Secult 
e encontramos o processo de construção do 
plano em banho-maria. Mas, em compensação 
a equipe que estava trabalhando permanecia 
na secretaria e assim voltamos aos trabalhos 
depois de muitas reuniões, plenárias e com 
a entrada decisiva do Conselho Estadual de 
Cultura e da UFS concluímos e aprovamos no 
Conselho e com os setores da cultura o Plano 
Estadual de Cultura de Sergipe.

Infelizmente a burocracia e muitas das 
vezes a falta de informação e de interesse de 
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alguns setores do governo fez o plano não 
chegar até o governador para ele remeter para 
apreciações e votação na assembleia.

Mas como diz o ditado tudo tem sua hora, 
essa hora chegou e o governador Belivaldo a 
pedido do governador eleito Fabio Mitidieri 
e principalmente do vice-governador eleito 
Zezinho Sobral, e o empenho da presidente da 
Funcap Conceição Vieira, do Igor Albuquerque 
Presidente do Conselho Estadual de Cultura 
a Lei chega na Casa Legislativa e o presidente 
Luciano Bispo imediatamente manda para a 
plenária para apreciação, análise e aprovação 
desse importante instrumento para a política 
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Cultural de Sergipe. E junto com o projeto 
do Plano, o Zezinho Sobral conseguiu que 
o governo mandasse o meu xodó: o projeto 
de Lei dos Mestres da Cultura Popular, a Lei 
Mestre Deca, aprovado também em 2017 pelo 
Concelho de Cultura e agora uma realidade 
para as centenas de Mestres desse pequeno 
estado e tão rico na sua diversidade cultural. 
Tudo começa em 2008 quando chegando 
em Laranjeiras para assumir a cadeira da 
Secretaria Municipal de Cultura da cidade 
a convite da prefeita Ione Sobral. Em uma 
das primeiras conversas com a gestora, ela 
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me disse: – Neu, quero que você pense com 
urgência uma forma da gestão para apoiar 
muito mais os nossos mestres. 

Pesquisei muitas coisas, reli Luiz Antônio 
Barreto, Aglaé Fontes, Beatriz Dantas, Jackson 
da Silva Lima, Jose Calazans e ouvir muitas 
pessoas, entre elas Paulo Leite e os mestres 
Zé Rolinha, Deca e Sales e duas coisas ficaram 
martelando na minha cabeça, uma fala do 
Mestre Deca que repetiu uma opinião que 
ele tinha dado a professora Beatriz em 1985 
que dizia: “[...] Por que ninguém olha pro lado 

| CULTURAGERAL 7/10



ANO 4 - ED. 268 -28/11/2022   63  

da gente. A 
gente fica aí... 
só chega pra 
gente quando 
é tempo de 
brincadeira 
e depois fica 
pra lá. Não 
tem nada, 
entendeu? Eu e 
todos os chefes 
merecia nós ter 
um ‘cachêzinho’ 
mensal ou 
por semana, 
entendeu “(Mestre Deca, 1985).

E uma outra fala do Paulo Leite da prefeita 
Ione me informarm que o José Sobral quando 
prefeito da cidade instituiu em Lei municipal 
um valor mensal para o poeta João Sapateiro, o 
grande Mestre da Poesia Popular.

Calçado nessas duas conversas apresentei 
a ideia a prefeita Ione Sobral do projeto de 
lei Mestres dos Mestres, que de imediato 
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mandou para a Câmara Municipal e lá foi 
aprovado por unanimidade e assim nascia a 
única lei municipal do País dos Mestres da 
Cultura Popular naquele momento, já que já 
existia em alguns estados. 

A Lei Municipal nº 909/2009, em 29 de 
outubro de 2009, a qual institui o registro 
dos “Mestres dos mestres da Cultura” 
na cidade de Laranjeiras. Um marco na 
cultura não só de Laranjeiras, mas de todo 
o país. Entre outras coisas, a lei dava aos 
mestres premiados o reconhecimento do 
município a figura do mestre, dois salários 
mínimos mensais vitalício. Uma conquista 
e um grande alento para esses mestres que 
dedicaram suas vidas a esse fazer cultural 
tradicional, um legado que a prefeita Ione 
deixa para as futuras gerações.

Inspirado em Laranjeiras, trabalhamos 
para que o nosso estado tivesse a mesma 
lei pois temos mais de 150 grupos em todo 
território sergipano, com as mesma ou 
muitas das vezes em piores condições que 
Laranjeiras, trabalharam nisso, Lindolfo 

| CULTURAGERAL 9/10



ANO 4 - ED. 268 -28/11/2022   65  

Amaral, Antônio Amaral, Fernando Aguiar, 
professor Rivas, Zé Rolinha, ouvindo Aglaé, 
Beatriz, Fernado Soutelo, professora 
Guta, Professora Terezinha entre outros e 
construímos o projeto de Lei do Programa 
de Registro de Patrimônio Vivo da Cultura 
Sergipana, que pra mim deve se chamar Lei 
Mestre Deca e é assim que falarei sempre.

A Cultura não é frágil, a cultura não é 
segundo time, a cultura é o mais importante 
setor de uma sociedade e assim deve ser 
tratada, a cultura gera emprego, renda e 
desenvolvimento, a cultura é o alicerce de um 
povo. E, antes de pensarmos em indústria, 
comércio, segurança, saúde procure saber 
como anda a cultura da sua terra, da sua 
gente. Antes de você aprender a fórmulas 
matemáticas, os pronomes e a biologia, você 
já aprendeu com a cultura que vive ao seu 
redor desde que você nasce. Viva a Cultura, 
Viva aos mestres dessa cultura.

10/10| CULTURAGERAL

lNeu Fontes – Cantor, Compositor, Publicitário e Gestor Cultural.
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Em ano de copa do mundo, momento 
de euforia e clima contagiante, a bandeira 
do Brasil fica cada vez mais usual e suas 
cores servem para torcer e representar 
o país durante os jogos da seleção. Mas, 
caríssimos leitores e leitoras, vocês sabem 
que tudo presente na bandeira brasileira 
possui um significado específico? As cores 
e até as formas e frase contidas nela, tudo é 
representativo e a última modificação ocorreu 
em 1992. É muito bom torcer e melhor ainda 
quando há conhecimento. 

O BRASIL E A BANDEIRA 

GERAL 1/5

ERMERSONPORTO
Historiador | ermersonhis@gmail.com

https://www.instagram.com/ermersonporto/
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Vamos conversar um pouco sobre esse 
tema no café de hoje.

De acordo com a legislação do nosso país, a 
bandeira é um dos símbolos nacionais. 

Criada por meio de um decreto assinado 
pelo presidente provisório que assumiu após 
a Proclamação da República – marechal 
Deodoro da Fonseca.

A primeira bandeira foi escolhida por D. 
Pedro I e desenhada pelo pintor francês 
Jean-Baptiste Debret, apresentada poucos 
dias após a independência do Brasil, que 
aconteceu em 7 de setembro de 1822. 
Naquele momento já possuía as cores.

Por muito tempo, ainda na educação 
infantil, muitos de nós aprendemos que as 
cores da bandeira representam o ouro, a flora 
e os céus do país. Não é verdade? Entretanto, 
tal interpretação está incorreta, uma vez que 
as cores da bandeira têm seu significado 
e origem confortados em acontecimentos 
relevantes para história portuguesa. 
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A partir desse momento, ao pensar na nossa 
bandeira, entenda que o:

I. Verde: era utilizado pelos primeiros 
povos que habitaram a Lusitânia, região 
correspondente a Portugal. Essa cor passou a 
simbolizar liberdade quando os habitantes da 
região lutaram contra a invasão dos mouros na 
Idade Média.

II. Amarelo: fazia parte do brasão de 
armas de Portugal e foi adicionado depois 

Bandeira Nacional. Foto divulgação 
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da conquista do Algarve, em 1249. Outra 
observação importante é que o amarelo era 
uma cor símbolo dos Habsburgo-Lorena, 
dinastia do qual d. Leopoldina (esposa do 
imperador) era membro.

III. Azul e Branco: remontam ao 
Condado Portucale, condado do qual surgiu 
Portugal, e as cores desse condado foram 
escolhidas pelo d. Henrique da Borgonha. 
Além de ser uma homenagem à santa Maria, 
padroeira de Portugal.

É formada por um retângulo verde, um 
losango amarelo no centro, uma esfera azul 
celeste dentro do losango, e uma faixa branca 
com a frase positivista “Ordem e Progresso”. 
Nela ainda estão 27 estrelas que representam 
os 26 estados e o Distrito Federal do país.

Observe que a Bandeira do Brasil no século 
XIX tinha cores que representavam os tons das 
casas reais da família de Dom Pedro I. Essas 
mesmas cores e tons são mantidas após a 
proclamação da república, fazendo com que a 
referência continue a mesma.
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Independente dessas e outras questões, 
trata-se do símbolo máximo de representação 
da nação brasileira não somente em território 
nacional, mas perante os outros países. A 
bandeira é do Brasil e dos brasileiros, não é 
de apropriação particular de instituições ou 
mesmo grupos extremistas e partidos políticos. 

Neste momento ímpar onde ocorre 
a copa do mundo no Catar, que nossa 
seleção e nossa bandeira, sirvam mais uma 
vez para fortalecer nosso sentimento de 
nacionalidade e amor à pátria. 

Belle e Thiago Silva Divulgação/ Paula Prado

lProf. Ermerson Porto– Licenciado e mestre em história pela 
Universidade Federal de Sergipe. Membro da Academia Maruinense de 
Letras e Artes (AMLA) e Integrante do Grupo de Pesquisa: Poder, Cultura 
e Relações Sociais na História (CNPq/UFS) 
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Após dois anos de uma pandemia que 
insiste em prolongar-se, eleições presidenciais 
e estaduais bastante polêmicas e copa do 
mundo questionável, talvez fosse o caso de 
nós nos preocuparmos com nosso jardim, 
para lembrarmos Voltaire. Ou seja, passadas 
as tormentas desse longo período que nos 
tocou, de alguma medida, é chegada a hora de 
pensarmos em nosso espaço, aquele em que 
vivemos e trabalhamos: a ciência em Sergipe. 

Após 30 anos na condição de Professor efetivo 
na UFS, nunca vimos um período tão sinistro do 

QUAIS OS RUMOS DA 
CIÊNCIA, DA TECNOLOGIA E DA 

INOVAÇÃO PARA SERGIPE?
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ponto de vista da ausência de um debate sobre 
ciência, tecnologia e inovação em Sergipe. É 
certo que, juntando pandemia com presidente 
do país negacionista, além de seus admiradores 
que acreditam que a terra é plana, a discussão 
girou em torno do básico, daquele mínimo para a 
sobrevivência. Parece que tudo o mais passou a 
ser supérfluo, desnecessário, perfumaria.   

Se é verdade que a Universidade é o local 
privilegiado de formação qualificada das 
pessoas e de produção de conhecimento 
novo, tivemos a impressão de que neste 
período a nossa instituição virou um local 
de terra arrasada, de pouco encontro, pouca 
conversa, pouco debate. O território livre do 
saber se transformou, em larga medida, num 
espaço de medo, de ódio e desconfiança. 
Como ela não está à parte daquilo que se 
passa na sociedade, ela acabou reproduzindo 
o ambiente doentio de boa parte da sociedade 
brasileira, que se caracteriza por ser machista, 
misógina, homofóbica e preconceituosa. 

Sim, muitos digníssimos doutores das 
instituições científicas aderiram cegamente à 
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política nefasta de negação da própria ciência 
como motor da melhoria da condição humana, 
das fake news como meio para ampliar a 
mentira e a inverdade. Muitos deles ainda 
insistem nessa narrativa. Tem até reitor de 
instituição privada que foi protestar nas portas 
de quarteis, sem nenhum pudor em defender, 
entre outras coisas, o regime autoritário. 

Mas, precisamos questionar: como 
recuperar o tempo perdido em que nós 
deixamos correr solto o debate em torno 
da ciência do Estado? Como aglutinar 
pesquisadores preocupados com a ciência 
em Sergipe, não apenas com seus artigos 
em revistas indexadas de impacto? 
Como pensar o Estado de Sergipe com 
seus problemas econômicos, culturais, 
políticos, sociais, ambientais, levando em 
consideração, e aproveitando, a expertise 
de muitos pesquisadores que aqui moram 
e trabalham? Como é possível ignorar essa 
enorme potencialidade de especialistas e 
especialidades na produção do conhecimento 
visando a promover o desenvolvimento 
científico e tecnológico de Sergipe? Nestas 
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últimas eleições, alguém ouviu falar de debate 
em torno destas questões em nosso Estado?

Não deixa de causar espanto o papel 
extremamente limitado concedido à FAPITEC-
SE (Fundação de Apoio à Pesquisa e à Inovação 
Tecnológica de Sergipe) nos últimos anos, 
nessa tarefa hercúlea de fazer avançar a 
ciência em Sergipe. Na verdade, desde que 
a sua direção foi franqueada a pastores ou a 
pessoas por eles indicadas, cujo conhecimento 
duvidoso estava mais preocupado em torrar 
em vão os poucos recursos financeiros da 
instituição do que em converter as almas 
carcomidas pelo vício da ambição, aliada à 
curta visão de políticos pouco comprometidos 
com a causa científica, ela nunca mais se 
recuperou. Temos a impressão de que opera de 
forma protocolar: faz o mínimo para manter-
se viva, mantendo os cargos comissionados, 
ainda que isso não diga muita coisa. 

Por uma questão de espaço, vamos nos 
concentrar num ponto. A instituição decidiu que 
os editais de fomento, notadamente bolsas de 
mestrado e doutorado, seriam enquadrados 
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em 9 áreas de prioridade:1) Agropecuária e 
agroindústria; 2)  Biotecnologia; 3) Energia e 
recursos energéticos renováveis; 4) Transporte; 
5) Mudanças climáticas; 6) Recursos minerais; 
7) Tecnologia da informação e comunicação – 
TICs; 8) Turismo; 9) Gás. Neste seleto grupo, a 
educação, por exemplo, não é importante. 

Ora, o que isso quer dizer? Que as 
humanidades, para os ilustres pensadores de 
visão curta da instituição, não têm a menor 
relevância, e não servem para nada. Elas não 
merecem nenhum apoio institucional. Neste meio, 
é preciso registrar, estão incluídas a psicologia, 
o direito, a filosofia, as ciências sociais, a 
geografia, as artes, dentre outros. É como se eles 
decretassem a nulidade de todas essas áreas do 
saber porque não são “produtivas”. 

O curioso, para dizer o mínimo, é que, 
mesmo durante a pandemia, ou no pós-
pandemia, se é que podemos assim dizer, 
nada foi alterado com relação aos novos 
editais que foram publicizados recentemente. 
Não precisamos fazer grande raciocínio para 
pensarmos na importância dos estudos da 
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psicologia clínica, social e ambiental para 
o enfrentamento da pandemia. Não seria 
preciso esforço algum para compreendermos 
a relevância dos estudos sociológicos e 
geográficos para entendermos por onde 
a pandemia passou e onde ela teve mais 
ou menos impacto. Alguém, minimamente 
inteligente, entenderia os danos causados à 
educação em todos os níveis por causa da 
pandemia. Mas, para os doutos da FAPITEC-
SE, nada disso justifica a presença das 
humanidades no financiamento público das 
pesquisas. Ou seja, a experiência da pandemia 
não trouxe nenhum aprendizado.

É espantoso que não li nenhum protesto por 
parte das instituições sergipanas envolvidas com 
a ciência: não vi nenhum abaixo assinado de 
pesquisadores vinculados às áreas atingidas por 
dessa exclusão, muito menos de outras áreas em 
solidariedade às humanidades. Não encontrei 
nenhuma reclamação por parte dos reitores, 
seja ele biônico ou golpista, Pró-reitores de Pós-
graduação, coordenadores de Pós-graduação 
ou de outros setores envolvidos com a produção 
do conhecimento no Estado de Sergipe. Nada. 
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Nem os estudantes se manifestaram (ao menos 
até onde foi possível averiguar). É como se tudo 
fosse normalizado, naturalmente. A verba é 
pública e os recursos devem ser dividido entre 
TODAS as áreas do conhecimento. Valorá-las e 
hierarquizá-las sob pretexto de falta de recurso 
é mesquinharia acadêmica e desconhecimento 
da própria ideia de ciência. Por fim, o mandato 
do governo estadual está acabando, e com ele se 
vai um ciclo pouco luminoso do conhecimento 
nas terras dos Serigys. É verdade que ele reflete 
o que se passou na esfera federal, mantidas as 
devidas proporções. Ignoramos se em nosso 
quintal haverá mudanças neste quesito. A 
contar pela inércia daqueles que comandam as 
instituições acadêmicas e científicas, atualmente, 
tudo continuará como dantes. Mas uma ponta 
de esperança me faz crer que possamos contar 
com uma política científica federal que instigue a 
comunidade científica estadual ao debate do que 
queremos como ciência, tecnologia e inovação, e 
como faremos para fazê-las avançar em nossas 
terras. Que assim seja. 
lAntônio Carlos dos Santos   - É Professor de Ética e Filosofia Política da UFS e líder 
de pesquisa do Grupo de Ética e Filosofia Política da mesma instituição.
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MAIORIA DAS VÍTIMAS DE 
VIOLÊNCIA SEXUAL EM 
SERGIPE SÃO CRIANÇAS DE 
5 A 11 ANOS DE IDADE

Os casos de violência sexual praticados contra 
crianças e adolescentes em Sergipe preocupam 
pais e autoridades da área da saúde. Somente 
em 2021, a Maternidade Nossa Senhora de 
Lourdes (MNSL), referência estadual para esse 
tipo de atendimento, realizou mais de 1.500 
acolhimentos. Em 2022, de janeiro a junho, já foram 
mais 990 atendimentos. A grande maioria das 
vítimas são crianças com idades entre 5 e 11 anos.

CADERNO   SAÚDE

Maternidade Nossa Senhora de Lourdes 
atende 24h de domingo a domingo

FOTOS DIVULGAÇÃO
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Segundo a superintendente da MNSL, 
Lourivânia Prado, muitas dessas vítimas chegam 
no serviço tardiamente e com vários agravos à 
saúde como Infecções Sexualmente Transmissíveis 
(ISTs), Clamídia, Gonorréia, Sífilis, HPV e HIV. 
Ela comenta que os pais devem ficar atentos 
aos sinais, como mudanças de comportamento, 
agressividade, medo, afastamento do convívio 
com outras crianças, e afastamento de pessoas 
conhecidas de seu convívio que, por muitas vezes, 
são os principais agressores.

 “Os pais ou 
responsáveis 
devem procurar 
imediatamente o 
serviço de saúde 
de referência nos 
casos suspeitos 
ou confirmados de 
violência sexual 
para recebimentos 
de cuidados em 
saúde e proteção. 
A Maternidade 
conta com 
uma equipe 
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Superintendente da 
MNSL, Lourivânia Prado
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multiprofissional e qualificada, composta por 
médicos, enfermeiros, psicólogos, assistentes 
sociais e demais membros de apoio assistencial 
que trabalham 24h, de domingo a domingo, para 
atender as vítimas”, informa Lourivânia.

O tratamento para os casos que chegam à 
Maternidade varia de acordo com cada patologia 
e são realizados no próprio serviço. É realizada 
a administração de medicamentos conforme 
protocolos do Ministério da Saúde e, nos casos 
mais graves, são realizados procedimentos 
cirúrgicos na própria unidade. A Maternidade 
oferece profilaxias contra gravidez indesejada, 
infecções Sexualmente Transmissíveis (ISTs), 
medicamentos antirretrovirais contra o vírus HIV, 
causador da AIDS, que pode ser feita em até 72 
horas, entre outros.

Lourivânia esclarece que a vítima que chega 
ao serviço de violência sexual da maternidade, de 
início é atendida e acolhida pelo enfermeiro que 
trabalha na classificação de risco, em seguida, 
se for necessário, é transferida para uma sala 
com privacidade onde um médico, assistente 
social ou técnico de enfermagem acolhe e faz 
o aporte assistencial necessário a vítima. “Esse 
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atendimento acontece independente da vítima 
fazer, ou não, o Boletim de Ocorrência (BO), ou 
passar pelo IML para que seja efetuada a coleta 
de vestígios”, salienta a superintendente.

Além do atendimento médico, os pais ou 
responsáveis também podem denunciar os casos 
de violência sexual. Os canais disponíveis são:

5/5CADERNO   SAÚDE
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Maternidade Nossa Senhora de Lourdes (MNSL): 
(79) 3225-8679/8650
Delegacia Especial de Atendimento à Mulher de 
Aracaju: (79) 3205-9400
Delegacia Especial de Grupos Vulneráveis de 
Lagarto: (79) 3631-2114 ou (79) 98824-8356
Delegacia Especial de Grupos Vulneráveis de 
Itabaiana: (79) 34332-8900 ou (79) 00199-4118
Delegacia Especial de Grupos Vulneráveis de 
Nossa Senhora de Socorro: (79) 3279-2450
Delegacia Especial de Grupos Vulneráveis de 
Estância: (79) 98816-6636
Ministério Público: 127
Defensoria Pública: (79) 98867-5370
Disque Denúncia Polícia Civil: 181
Polícia Militar de Sergipe:  190



ANO 4 - ED. 268 -28/11/2022       84  

SOLICITAÇÃO DE RECURSOS 

A Direção do Hospital e Maternidade Santa 
Isabel (HMSI) esteve essa semana em Brasília 
visitando todos os gabinetes dos oito deputados 
federais e três senadores. O objetivo foi o de 
reforçar o pleito da instituição de saúde para 
a liberação de recursos públicos através de 
emendas ao Orçamento da União. A Direção 
detalhou os investimentos necessários à 
aquisição de novos equipamentos, materiais 
permanentes melhorias na estrutura do HMSI. 

1/8CADERNO   SAÚDE
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ESTRUTURA

“Hoje dispomos de uma estrutura formada 
por Maternidade, Centro Cirúrgico, Urgência 
Pediátrica, Internamento Pediátrico, UTIs 
(adulto, pediátrica e neonatal), realizando cerca 
de 41% dos partos SUS em Sergipe e 18% dos 
procedimentos clínicos do Estado em 2021, sendo 
a instituição filantrópica e sem fins lucrativos 
com maior quantidade de leitos dedicados à rede 
pública”, destacou a presidente da Associação 
Aracajuana de Beneficência e diretora geral do 
Hospital, Débora Leite. Ela estava acompanhada do 
vice-presidente da Associação, Rubens dos Anjos, 
e da diretora executiva do HMSI, Liliane Correia.
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HOMENAGENS MARCAM OS 60 
ANOS DO HOSPITAL SÃO JOSÉ

Na última quarta-feira, 23, o Hospital São José 
celebrou 60 anos de fundação. A instituição 
filantrópica, localizada no Bairro Santo Antônio, 
em Aracaju, atende desde 1962 os usuários do 
Sistema Único de Saúde (SUS), convênios e 
particulares. Uma missa foi celebrada na capela  e 
no jardim do hospital foram realizadas homenagens 
para pessoas que fizeram parte da história do 
hospital. A unidade tem como presidente a 
irmã Vânia Marques Branco, na foto ao lado de 
homenageadas. Nossos parabéns para todos que 
fazem parte do Hospital São José!
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ESTÁCIO INAUGURA LABORATÓRIO 
DE PESQUISA COMPORTAMENTAL 

A Estácio acaba de inaugurar o “Laboratório 
de Psicologia Brasileira – Labracuca. Liderado 
pelo professor Thales Vianna Coutinho, o projeto 
funcionará como um centro nacional de pesquisa 
comportamental dos brasileiros, feita por 
amostragem. Segundo o idealizador, a iniciativa 
irá contribuir para a atuação dos profissionais da 
área e o setor acadêmico: “Boa parte dos estudos 
de psicologia são feitos em outros países. Por esse 
motivo, ao tentar aplicar seus resultados no Brasil, 
que é um país continental e múltiplo, nem sempre 
alcançamos êxito, pois são culturas completamente 
distintas”. Além da finalidade científica, o 
Labracuca irá oferecer aos alunos da instituição a 
oportunidade de verificar na prática os conceitos 
ensinados em sala de aula. 

PRIMAVERA REALIZA TREINAMENTO DE 
SIMULAÇÃO DE INCÊNDIO E EVACUAÇÃO

Cerca de 150 colaboradores do Hospital 
Primavera estiveram mobilizados na manhã do dia 
20/11, no Simulado de Evacuação de Emergência 
nas unidades da instituição, com o objetivo de 
treinar as pessoas sobre como agir diante de 
uma situação de catástrofe e assegurar que 
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pacientes, seus acompanhantes e colaboradores 
mantenham-se seguros. A ação foi acompanhada 
por representantes do Samu, 6 viaturas do Corpo 
de Bombeiros, entre elas, Auto Bomba Tanque 
(ATB), Auto Busca e Salvamenrto (ABS), Unidade 
de Resgate (ambulância), Auto Plataforma Aérea 
(APA) e Auto Salvamento (AS) 30 brigadistas, 
Defesa Civil, SMTT, GTA, Polícia Militar, Enegisa, 
além de médicos, enfermeiros e técnicos. O 
treinamento simulou um incêndio, com uso de 
fumaça artificial, e a remoção 22 vítimas fictícias 
em diferentes gravidades, que retiradas em 
cadeiras de rodas, macas, classificadas nas alas 
verde, amarela e vermelha, e algumas removidas 
para hospitais parceiros e outras para o Hospital 
do Coração, em viaturas do Samu e do helicóptero 
do GTA (Grupo Tático Aéreo).
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SE REGISTRA MAIS DE 4 MIL 
CASOS DE DENGUE EM 2022

Dados do Núcleo de Endemias da Secretaria de 
Estado da Saúde (SES) revelam que até o último 
dia 14, o Estado de Sergipe registrou 4.641 casos 
confirmados de Dengue neste ano de 2022, contra 
12.662 notificações. As informações também 
acusam 12 óbitos pela doença, ocorridos nos 
municípios de Arauá, Areia Branca, Canindé do 
São Francisco, Capela, Carira, Itabaianinha, Nossa 
Senhora do Socorro, Riachuelo e São Cristóvão. Em 
relação à Chikungunya, foram registrados 3.470 
casos confirmados e 7.719 notificações, conforme 
informações da gerente do Núcleo de Endemias, 
Sidney Sá, acrescentando que a doença levaram 
duas pessoas a óbito nos municípios de Lagarto 
e São Cristóvão. A Zica vírus também apresentou 
um número expressivo de notificações durante 
este ano. Foram 1.248 registros, com 119 casos 
confirmados, sendo três em gestantes, ocorridos 
nos municípios de Lagarto e Umbaúba.
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HU REALIZA MAIS DOIS 
TRANSPLANTES DE RIM 

Desde que se tornou o primeiro hospital público 
a realizar um transplante renal em Sergipe, no 
início de outubro, o Hospital Universitário da 
Universidade Federal de Sergipe (HU-UFS), 
vinculado à Empresa Brasileira de Serviços 
Hospitalares (Ebserh), continua trabalhando para 
manter a realização desse serviço no Sistema 
Único de Saúde (SUS). Nesta quinta, 24, e nesta 
sexta-feira, 25, o HU-UFS/Ebserh realizou mais 
dois transplantes de rins entre pessoas vivas e 
aumentou o saldo para quatro procedimentos 
feitos em menos de dois meses.

UNIMED SERGIPE DISPONIBILIZA SAC 24H 

Para atender às demandas dos beneficiários, 
esclarecer dúvidas ou direcionar 
encaminhamentos de solicitações, a Unimed 
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Sergipe mantém o Serviço de Atendimento ao 
Consumidor (SAC), através do 0800 7040 111. 
O canal de atendimento telefônico funciona 
todos os dias da semana, 24 horas por dia. Para 
agilizar o atendimento, é recomendável que o 
beneficiário tenha em mãos o cartão Unimed, 
a fim de repassar o número e as demais 
informações para o atendente.
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A IMPORTÂNCIA 
DA DOAÇÃO DE SANGUE

No dia 25 de novembro, quando é celebrado 
o Dia Nacional do Doador Voluntário de Sangue, 
um exemplo de solidariedade e amor ao próximo 
inspira milhares de pessoas a praticarem esse 
gesto de generosidade e empatia. Foi durante um 

O Dia Nacional do Doador Voluntário de 
Sangue reforça a importância desse gesto

FOTOS DIVULGAÇÃO



ANO 4 - ED. 268 -28/11/2022       93  

2/4CADERNO   SAÚDE

momento delicado da sua vida, quando seu irmão 
mais velho precisou passar por uma cirurgia, 
que o radialista Adelson Andrade de Deus, de 43 
anos, fez a primeira doação, há 24 anos. 

Infelizmente, seu irmão acabou falecendo, 
mas de lá para cá, Adelson não parou mais e 
durante quatro vezes ao ano ele vai ao Centro 
de Hemoterapia de Sergipe (Hemose) para doar 
sangue. “Doar sangue, para mim, significa amor ao 
próximo, união, respeito. Com um gesto simples, 
de ajuda ao próximo, várias pessoas receberão seu 
sangue. Isso é muito gratificante. Por mais que 
você não conheça os receptores, você fica muito 
bem, de corpo e alma”, disse Adelson.

O exemplo de Adelson retrata o verdadeiro 
sentimento da pessoa que pratica esse ato, 
responsável por atender pacientes que precisam 

https://cinformonline.com.br/
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em seus 
tratamentos 
de transfusão 
de algum 
componente 
sanguíneo 
(hemácias, 
plaquetas e 
plasma). “O Dia 
Nacional do 
Doador Voluntário 
de Sangue foi 
instituído em 
1964 como forma 
de valorizar o 
gesto voluntário 
e altruísta de todos os brasileiros que se dedicam 
em doar sangue, independente de quem seja o 
beneficiário (familiar ou amigo)”, ressalta Rozeli 
Dantas, Gerente de Ações Estratégicas do Hemose.

Um dos maiores desafios do órgão, 
segundo ela, é manter os estoques regulares 
de sangue. Desde o mês de outubro que a 
unidade apresenta uma redução no número 
de doações, com uma média de 70 coletas 
de sangue ao dia. Para manter os estoques 

Adelson Andrade fez a primeira 
doação há 24 anos, quando seu 
irmão passou por uma cirurgia
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estáveis, de todos os grupos sanguíneos (O, 
A, B e Ab, positivo e negativo), é necessária 
uma coleta diária de, pelo menos, 120 bolsas 
ao dia. “Pedimos à população que pratique 
esse gesto de amor. Imagina saber que o seu 
sangue será a esperança de cura e recuperação 
de pacientes com câncer, leucemias, anemias 
crônicas, falciforme, cirurgia de grande porte nos 
leitos dos hospitais do Sistema Único de Saúde 
(SUS)?”, comenta Florita Aquino.

Para ser doador de sangue é necessário cumprir 
alguns critérios como estar bem de saúde, ter 
idade entre 16 a 69 anos, peso acima de 50 Kg e 
comparecer ao órgão bem alimentado. Menor de 
18 anos deve apresentar o termo de autorização 
assinado pelos pais ou responsável legal. No ato do 
cadastro o voluntário deve apresentar documento 
oficial com foto, válido em todo território nacional. 

O Hemose disponibiliza canais de atendimento 
para tirar dúvidas da população através dos 
telefones: (79) 3225-8039 e 3259-3174 ou pelo 
email: ssocial.hemose@fsph.se.gov.br.
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PÍLULA DO EXERCÍCIO
Pesquisadores japoneses da Tokyo Medical 

and Dental University (TMDU) utilizaram um 
novo sistema de triagem de medicamentos em 
um estudo, publicado na revista Bone Research, 
para identificar compostos que imitam alterações 
musculares e ósseas induzidas pelo exercício e 
afirmam que esse medicamento poderá ajudar no 
tratamento da fragilidade locomotora.
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 Assim, os cientistas descobriram um derivado 
de aminoindazol, o locamidazol (LAMZ). Essa 
substância foi capaz de estimular o crescimento 
de células musculares e de células formadoras 
dos ossos, os osteoblastos, ao mesmo tempo 
suprimindo o crescimento de células de reabsorção 
óssea, os osteoclastos.

 O LAMZ entrou com sucesso na corrente 
sanguínea de camundongos quando gerenciado 
por via oral, sem apresentar efeitos colaterais 
aparentes. “Ficamos satisfeitos ao descobrir que 
os camundongos tratados com LAMZ exibiram 
maior largura de fibra muscular, maior força 
muscular máxima, maior taxa de formação óssea 
e menor atividade de reabsorção óssea”, disse o 
principal autor do estudo, Takehito Ono.

2/3CADERNO   SAÚDE
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 A equipe estudou ainda mais como o LAMZ 
funciona e detectou que ele imita as vias 
de sinalização de cálcio e PGC-1 . Quando 
praticamos atividade física, acionamos essas 
vias durante os exercícios , provocando a 
expressão de moléculas a jusante envolvidas na 
manutenção muscular e óssea. 

 As descobertas da equipe de pesquisa, que 
ainda estão na fase inicial, sugerem que o LAMZ 
é uma opção de tratamento potencial para casos 
de fraqueza muscular simulando exercícios. No 
entanto, é preciso esclarecer que, pelo menos hoje, 
o foco da pílula que simula os efeitos das atividades 
não tem como publico alvo as pessoas que não 
gostam de praticar exercícios. O objetivo do estudo 
é fornecer uma melhor qualidade de vida para 
pessoas que são impedidas, por fatores médicos, 
de ter uma vida ativa, a exemplo de idosos, pessoas 
com paralisia, limitações ortopédicas ou que estão 
se recuperando de cirurgias

Amanda Prata - Farmacêutica graduada pela Universidade Federal de 
Sergipe em 2007,  Especialista em Gestão da Assistência Farmacêutica 
pela Universidade Federal de Santa Catarina em 2015.
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A enfermeira 
especialista em 
saúde pública com 

ênfase em estratégia da 
Saúde da Família, Jamilly 
Maria Moreira Andrade, 
exerce atualmente o cargo 
de Secretária Municipal de saúde de Riachão do 
Dantas, mas já atuou como enfermeira no antigo 
Programa de Saúde da Família (PSF) do município, 
trabalhou como enfermeira de Pedrinhas e como 
plantonista na UTI do Hospital Amparo de Maria 
em Estância, e no Hospital Luiz Gonzaga, em 
Itabaianinha. Para ela, o momento mais marcante 
na sua carreira foi a oportunidade que ela teve 
como secretária de saúde. “Está sendo um desafio 
muito grande, mas estou muito orgulhosa do cargo 
que estou ocupando atuando como secretária de 
saúde do município de Riachão do Dantas”, disse. 
“Eu sempre tenho esse legado de gratidão por tudo 
que estou fazendo pela saúde do município de 
Riachão do Dantas, diante de todas as dificuldades 
encontradas e de tudo que irei fazer mais ainda’’. 
Segundo Jamilly, ela se sente extremamente feliz 
por estar contribuindo com o seu trabalho em prol à 
população. “Mas eu sei que o meu trabalho ainda é 
pouco, talvez apenas uma gota no oceano”, finaliza.

JAMILLY MARIA 
 ENFERMEIRA 

CADERNO   SAÚDE

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

ANO 4 - ED. 268-28/11/2022    99



ANO 4 - ED. 268 -28/11/2022       100  

1/3

PEDIATRA ALERTA SOBRE A 
IMPORTÂNCIA DE VACINAR 
CRIANÇAS CONTRA COVID-19

Alguns municípios sergipanos começaram a 
vacinar contra a Covid-19 crianças de 6 meses a 
2 anos, 11 meses e 29 dias com a aplicação da 
Pfizer Baby. A pediatra do Ipesaúde, Carla Virgínia 
Vieira Rollemberg, afirma que a imunização é 
o melhor caminho para reduzir a gravidade da 
doença, surgimento de novas variantes, o aumento 
do número de casos, internações e óbitos.

CADERNO   SAÚDE

A Pfizer Baby é aplicada em três doses

FOTOS DIVULGAÇÃO
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“A vacinação contra Covid-19 traz segurança 
para as nossas crianças. Os pais devem levar 
os seus filhos dessa faixa etária para receberem 
a imunização. Além disso, é muito importante 
manter a caderneta atualizada não só do 
coronavírus, como também de outras vacinas”, 
ressalta a pediatra.

A médica enfatiza 
que a vacinação é 
fundamental para 
superar a pandemia. 
“A vacina deve ser 
tratada com a máxima 
responsabilidade 
das famílias. É muito 
importante que 
os pais busquem 
sempre respostas na 
ciência, consultando 
informações confiáveis 
e verdadeiras”.

A Pfizer Baby é 
aplicada em três doses. Após a primeira dose, 
a segunda será aplicada com 28 dias depois da 
primeira e a terceira 56 dias após a segunda. De 
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Drª Carla Virgínia Vieira 
Rollemberg, pediatra
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acordo com o Ministério da Saúde, a dose pode 
ser aplicada simultaneamente com as demais 
vacinas do Calendário Nacional de Vacinação. A 
imunização de crianças contra a Covid-19 com a 
Pfizer Baby foi autorizada pela Anvisa em outubro.

A população deve procurar as Secretarias 
de Saúde de suas cidades para ver os locais 
de aplicação do imunizante e os horários 
de disponibilidade da vacinação. Na capital 
sergipana cinco Unidades Básicas de Saúde 
(UBS) estão aplicando a vacina Pfizer Baby. 
São as UBS Augusto Franco (Augusto Franco), 
Onésimo Pinto (Jardim Centenário), Francisco 
Fonseca (18 do Forte), Celso Daniel (Santa Maria) 
e João Bezerra (Areia Branca). 

As UBSs Celso Daniel e João Bezerra estão 
com as salas de vacinação funcionando com 
horário de segunda a sexta-feira, das 8h às 16h. 
Já as UBSs Augusto Franco, Onésimo Pinto e 
Francisco Fonseca, funcionam com horários 
estendido, das 8h às 18h. Os shoppings não estão 
aplicando a vacina Pfizer Baby aos sábados.
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É comum observarmos no espelho e até 
mesmo na balança, a diferença do nosso corpo 
entre o momento em que acordamos e alguns 

Aprenda a diferenciar essas alterações corporais 

EVELYNMATEUS
DICAS DA NUTRI

ENGORDEI OU ESTOU 
RETENDO LÍQUIDO?
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minutos antes de dormir. Aparentemente no 
primeiro, estamos mais magros. Mas será que é 
possível engordar de forma tão significativa em 
menos de 24 horas?

Para quem ainda tem dúvida, a resposta é 
não! O que acontece é que quando dormimos, 
liberamos líquidos através da respiração e 
do suor (em alguns casos, com pessoas que 
acordam durante a noite para ir ao banheiro, 
através da urina também) que não são repostos 
tal como durante o dia, quando estamos 
constantemente comendo e ingerindo água. Ou 
seja, quando acordamos, estamos relativamente 
desidratados, por isso aparentamos mais 
magros e mais leves.

Na formação de tecido adiposo ou acúmulo 
de gordura corporal, porém, ocorre um processo 
mais complexo que envolve alguns hormônios 
e só acontece quando há excesso de nutrientes 
não aproveitados. Simplificando, quando uma 
pessoa está frequentemente consumindo mais 
calorias que o necessário, o organismo capta 
essa energia que está “sobrando” e sintetiza em 
forma de gordura como uma reserva energética. 
Então não é possível, por exemplo, um indivíduo 

2/5CADERNO   SAÚDE  NUTRI
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com o peso adequado, ganhar 2 quilos de 
gordura do dia para noite.

Já o edema é uma condição em que líquidos 
são retidos nas cavidades localizadas entre 
tecidos e dão a aparência de inchaço. Pode 
acontecer em regiões específicas como pés, 
tornozelos, joelhos e abdômen ou pode ainda 
ocorrer de forma generalizada, conhecida como 
anasarca. As causas são diversas, vão desde 
o sedentarismo e alimentação rica em sódio a 
alterações hormonais, doenças e efeito colateral 
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de alguns medicamentos. Pessoas que costumam 
ficar muitas horas numa mesma posição, algumas 
mulheres no período menstrual ou grávidas 
costumam ter inchaços com mais frequência.

Existe uma técnica, conhecida como sinal de 
cacifo ou godet, que auxilia na identificação de um 
edema: consiste em pressionar a digital sobre a 
pele por pelo menos 5 segundos, caso a depressão 
formada não desapareça imediatamente, significa 
que naquele local existe um acúmulo indevido 
de líquidos. Entretanto, quando esse inchaço 
é facilmente notável e persistente, é bom ficar 
alerta pois pode ser um aviso do seu corpo de 
que algo não vai bem! Algumas doenças renais, 
hepáticas, cardíacas e tireoidianas também podem 
causar edemas. Mantenha seus exames sempre 
atualizados para descartar essa hipótese ou dar um 
tratamento adequado para tal.

Hábitos que ajudam a diminuir 
a retenção de líquidos:
*destinados a pessoas não grávidas e sem doença 
renal diagnosticada.

uIngerir a quantidade de água adequada para o 
seu peso corporal;
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Evelyn Mateus – Nutricionista formada pela Universidade Federal de Sergipe 
(UFS), Pós-Graduada em Nutrição Clínica e Esportiva pela FATELOS

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

uAumentar a frequência na ingestão de alimentos 
ricos em água como melancia, melão, laranja, 
pepino, nabo, rabanete, etc.

uConsumir chás diuréticos, como hibisco, chá 
verde, gengibre, etc;

uDiminuir a ingestão de sal e alimentos ricos em 
sódio, como charque, salsicha, presunto, macarrão 
instantâneo, lasanha e pizza industrializadas e 
congeladas, enlatados em geral;

uPraticar exercícios físicos aeróbicos orientados 
por um profissional da educação física.

Caso identifique que o problema não é 
inchaço e sim excesso de gordura, procure um 
nutricionista para emagrecer de forma saudável 
e com um planejamento alimentar adequado às 
suas especificidades

5/5CADERNO   SAÚDE  NUTRI



EDIÇÃO 268

A Fiat apresenta o Pulse Abarth, versão 
“temperada” do utilitário esportivo compacto 
que foi totalmente desenvolvida no Brasil
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Por Daniel Dias
AutoMotrix

SOB O SIGNO DO ESCORPIÃO

2/12

O sistema de “powertrain” do Pulse Abarth foi totalmente 
recalibrado, passando o motor T270 a ter 185 cavalos de potência

FOTOS DIVULGAÇÃO 

Certamente não por acaso, a Fiat escolheu 
o finalzinho do período do signo zodiacal de 
Escorpião (de 23 de novembro a 21 de novembro) 
para apresentar o Pulse Abarth, desenvolvido 
e produzido no Polo Industrial da Stellantis em 
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Betim (MG). Desde o nascimento da Abarth, há 
70 anos, o escorpião é o símbolo da preparadora 
de modelos esportivos da Fiat – devido ao seu 
fundador, o italiano Carlo Abarth, ter nascido em 
novembro, sob o signo do zodíaco. A Fiat já teve 
dois modelos com a assinatura Abarth vendidos 
no Brasil. Em 2002, o escorpião esteve atrelado a 
uma versão mais potente do hatch Stilo, e tornou 
a aparecer em uma variante do subcompacto 
500 em 2014. “Com o Pulse Abarth, mais do que 
um lançamento de um novo produto, estamos 
trazendo de volta a marca com toda a força para 
o Brasil. Chega para agradar a um público que 
é fã desses atributos e que deseja transformar a 
experiência de dirigir em uma diversão”, afirma 
Herlander Zola, vice-presidente sênior da Fiat e 
da Abarth na América do Sul. Em versão única, 
o Pulse Abarth tem preço de R$ 149.990 – vai a 
R$ 154.731 para o Estado de São Paulo, que tem 
tributação diferente do resto do Brasil.

Para o lançamento do Pulse Abarth, houve 
investimento em infraestrutura na rede de 
concessionárias com 60 pontos de vendas (48 
já em operação) e serviços especializados no 
modelo. Elas ostentam não apenas o logotipo 
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do escorpião, mas também toda a identidade 
visual da marca. Cada uma terá um espaço 
especial no showroom, o escudo da marca 
na fachada principal e no totem externo, 
acessórios e butique Abarth Wear disponíveis 
para venda e possibilidade de os clientes 
fazerem um test-drive do novo SUV. 

O legado de Carlo Abarth, um ex-piloto 
apaixonado por transformar veículos comuns em 
esportivos, aparece no Pulse Abarth no design e na 
performance “envenenada”. O modelo é equipado 
com o motor Turbo 270, preparado para ter um 
desempenho diferenciado em comparação ao da 
linha Pulse. Já adotado em modelos como os Fiat 
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Fastback e Toro e os Jeep Renegade, Compass 
e Commander, o T270 ganhou a potência de 
185 cavalos (ante os 180 cavalos de sua versão 
“normal”), mantendo os 270 Nm (daí, o seu nome) 
ou 27,5 kgfm de torque. Trabalha associado 
ao câmbio automático de 6 marchas, com 
possibilidades de trocas ao comando do motorista 
em “paddles shiffters” localizados atrás do volante. 

Segundo a Fiat, com esse conjunto, o Pulse 
Abarth é capaz de acelerar de zero a 100 km/h 
em 7,6 segundos e chegar à velocidade máxima 
de 215 km/h. Desenvolvido sobre a plataforma 
MLA, o Abarth traz modificações específicas, 
como nova calibração do câmbio, com trocas 
mais rápidas e esportivas. As suspensões têm 
molas e amortecedores até 13% mais firmes. 
A suspensão dianteira ganhou nova geometria 
e barra estabilizadora de maior diâmetro para 
aumentar a estabilidade. Já a traseira tem 
eixo com mais rigidez à torção (15% a mais em 
relação à dos carros da família Pulse). 

Ainda de acordo com a marca italiana, a 
rolagem da carroceria ficou 10% menor, ajudando 
a manter a altura elevada. 
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Equipado com rodas mais largas de 17 
polegadas e pneus mais aderentes, o Pulse 
Abarth recebeu uma nova direção, mais direta 
e precisa, para poder acompanhar o jeito 
mais arisco do carro. O sistema de freio foi 
redimensionado para não perder o “carimbo” 
da Abarth. Até a sonoridade do motor ficou 
mais esportiva, com um trabalho feito quase 
artesanalmente – conforme a engenharia da Fiat 
–, com uma espécie de “abafamento” no sistema 
de exaustão. O Pulse Abarth tem três modos de 
direção: “Normal”, com foco em esportividade e 
conforto, “Manual”, realçando a versatilidade e 
a personalidade, e “Poison”, exclusivo da marca, 
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com respostas mais rápidas e “envenenadas”. 
Com o mapa especial do acelerador no modo 
“Poison”, segundo os engenheiros da marca, é 
possível atingir uma mesma velocidade em 60% 
do tempo quando comparado ao “Normal”. O 
modo mais divertido pode ser acionado por 
meio de um botão no volante. Com o “Poison” 
acionado, os controles de tração e estabilidade 
se tornam menos intrusivos, oferecendo uma 
direção mais esportiva, com mais cuidados do 
motorista, naturalmente.

O design do Pulse ganhou uma dose extra 
de esportividade na versão Abarth. Chega com 
detalhes em vermelho, cor característica da 
Abarth, com uma faixa lateral na mesma cor que 
termina em degradê para simbolizar velocidade 
e dinamismo. As capas dos retrovisores e uma 
linha no para-choque dianteiro também seguem 
a mesma estética e cor. Os badges Abarth estão 
presentes tanto na lateral quanto na dianteira, 
enquanto a Fiat Flag (bandeira italiana estilizada) 
está no lado esquerdo da grade. Ainda na parte 
frontal, há linhas que evidenciam a “musculatura” 
da versão, como o aplique superior com design de 
fibra de carbono e a grade flutuante com abertura 



ANO 4 - ED. 268 -28/11/2022    116  

8/12

de ar dedicada para maior eficiência. Traz ainda 
elementos para melhorar a aerodinâmica, como 
o “air curtain” e o para-choque frontal mais baixo 
e largo. Atrás, tem a antena tipo shark (tubarão), 
a assinatura “Abarth” e um para-choque com 
escapamento com uma vistosa ponteira dupla 
cromada de três polegadas.

DE FORA PARA DENTRO
O interior do Pulse Abarth segue a receita 

geral do carro, que não conta com opcionais. 
A central multimídia de 10,1 polegadas vem 
com o Connect Me, plataforma de serviços com 
mais de 30 funcionalidades. O usuário pode 
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ter acesso a informações do veículo, como 
diagnósticos e a localização pelo smartphone 
ou por meio do assistente pessoal Alexa ou o 
Google Assistant. O modelo vem equipado com 
o ADAS (sistemas avançados de assistência 
à direção), com comutação automática 
de faróis, alerta de mudança de faixa, 
frenagem automática de emergência, freio 
de estacionamento eletrônico automático com 
Auto Hold – que mantém o freio acionado após a 
retirado do pé do pedal –, airbags frontais e laterais 
de tórax e cabeça para motorista e passageiros. 
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O Pulse Abarth também tem o chamado 
“câmbio borboleta”, que traz mais poder 
de decisão ao motorista, o wireless charger 
(carregador por indução) para smartphones, 
o cluster full-digital de 7 polegadas específico 
Abarth com informações como pressão do 
turbo, força G e potência na tela principal, 
o ar-condicionado automático digital, os 
faróis e as lanternas full-led, o acendimento 
automático de faróis, o sensor de chuva com 
acionamento automático dos limpadores de 
para-brisa e o Keyless Entry’n Go. Quando o 
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motorista liga o veículo, aparece o “welcome 
movement Abarth” no cluster e na tela da 
central multimídia. O interior do Abarth é 
escurecido, com o símbolo do escorpião 
presente em 13 pontos, como no encosto dos 
assentos, centro do volante, badge do painel, 
em uma etiqueta no câmbio e até na tampa 
do motor. Os bancos exclusivos são em couro 
ecológico preto, o apoio de braço e o volante 
trazem costuras em tom vermelho, assim 
como a coifa do câmbio. Existe ainda uma 
faixa vermelha no painel e a letra “E” do nome 
“Pulse” está destacada no badge traseiro, 
também em vermelho. 
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Motor: transversal dianteiro, quatro cilindros, diâmetro 
x curso 70 x 86,5 milímetros, 1.332 cm³, taxa de 
compressão 10,5:1 Potência: 180 cv (gasolina) / 185 
cv (etanol) a 5.750 rpm Torque: 270 Nm (27,5 kgfm) 
a 1.750 rpm Injeção: eletrônica Vitesco, multiponto, 
direta Combustível: gasolina e etanol Transmissão: 
automática de 6 marchas, com “paddles shiffters” 
na direção Tração: dianteira Direção: elétrica 
com pinhão e cremalheira Sistema de freios: 
comando hidráulico, ABS e ESC de série, dianteiro 
a disco ventilado com pinça flutuante, traseiro a 
tambor com regulagem automática e refrigeração 
Suspensão: dianteira tipo MacPherson com rodas 
independentes, traseira tipo eixo de torção com rodas 
semi-independentes Rodas e pneus: liga leve de 17 
polegadas, pneus 215/50 R17 Peso em ordem de 
marcha: 1.281 quilos Porta-malas: 370 litros, 1.238 
litros com os bancos traseiros rebatidos Dimensões: 
comprimento de 4,11 metros, largura de 1,77 metro 
(sem os espelhos), altura de 1,54 metro, entre-eixos 
de 2,53 metros Altura em relação ao solo: 18,8 
centímetros Tanque de combustível: 47 litros Preço: 
R$ 149.990 – R$ 154.731 para o Estado de São Paulo

FICHA TÉCNICA | FIAT PULSE ABARTH FLEX T270 AT6
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INVESTIDA HÍBRIDA
Após o lançamento de três 100% elétricos, a BYD 
dá um novo passo na sua “invasão” no mercado 
brasileiro. Com o Song Plus DM-i, a marca chinesa 
inaugura no Brasil sua fase de modelos híbridos 
plug-in. O SUV chega com preço de R$ 269.990, 
disponível em cinco opções de cores: Emperor 
Red (vermelho), Delan Black (preto), Time Grey 
(cinza), Snow White (branco) e Dome Blue (azul). 
O Song Plus DM-i é equipado com um motor 1.5 a 
gasolina de 110 cavalos de potência a 6 mil rpm 

Por Daniel Dias | AutoMotrix
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CRESCIMENTO DO ELÉTRICO
No vigésimo aniversário da chegada à América 
Latina, a Mini anuncia o marco de 125 mil unidades 
vendidas na região nesse período. O veículo de 

e torque de 13,5 kgfm a 4.500 rpm e um elétrico 
de 179 cavalos e 31,6 kgfm. De acordo com a 
BYD, o carro acelera de zero a 100 km/h em 8,5 
segundos e conta com autonomia 100% elétrica 
de 51 quilômetros com carga total da bateria. Já 
no modo híbrido, ultrapassa os mil quilômetros. 
A tecnologia DM-i é capaz de mesclar os modos 
de utilização do veículo automaticamente. Para 
curtas distâncias, escolhe o sistema elétrico, 
enquanto para trechos mais longos aciona o 
modo híbrido, unindo os dois tipos de motores.
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AGORA, VEM
A Chevrolet promove a contagem regressiva para 
finalmente mostrar a nova Montana, prometida 
para o dia 1º de dezembro. O evento pela 
internet marcará também o início da pré-venda 
da nova geração da picape compacta, que deve 

número 125 mil foi um Mini Cooper SE 100% 
elétrico vendido na Colômbia para um cliente 
que comprou seu segundo modelo da fabricante 
britânica. Conforme a marca, os preferidos 
no mercado latino-americano – incluindo 
evidentemente o Brasil – são, pela ordem, o Mini 
Cooper SE e o Countryman, por ser a primeira 
versão “esticada” do carro, acompanhados dos 
Mini Cooper de duas e quatro portas e o conversível 
e da linha esportiva John Cooper Works. “A Mini 
tem se caracterizado como uma marca que valoriza 
as diferenças e o otimismo de seus usuários, 
sempre oferecendo qualidade, estilo individual, 
tecnologia e design inovadores. Tudo isso nos 
posiciona como a marca preferida de quem busca 
um veículo que reflita sua personalidade marcante 
e única, além da atual crescente procura pela 
versão elétrica”, comemorou Ricardo Humphrey, 
diretor da Mini para a América Latina. 
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vir maior em comparação à versão anterior. Os 
interessados em adquirir a picape podem fazer 
o cadastro no site da Chevrolet. Os inscritos 
poderão reservar o veículo com uma hora de 
antecedência em relação à abertura oficial da 
pré-venda. O site traz ainda um “teaser” da 
traseira da nova Montana. É a primeira vez que 
detalhes do design dessa parte do veículo são 
mostrados oficialmente. A Montana estreará 
um novo conceito de picape e será o próximo 
integrante da família de veículos global da 
Chevrolet, já composta pelas atuais gerações 
dos Onix e Onix Plus (sedã) e Tracker. A nova 
Montana será equipada com o motor 1.2 turbo 
de três cilindros, com 133 cavalos e 21 kgfm de 
torque – o mesmo do utilitário esportivo Tracker 
– acoplado ao câmbio automático de 6 marchas. 
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PASSOU RASPANDO
O Latin NCAP divulgou os resultados da Fiat 
Strada versão de quatro portas. Segundo o 
instituto de aferição independente, a proteção 
oferecida à cabeça e ao pescoço do motorista 
e do passageiro da frente foi boa. A proteção 
proporcionada ao peito do motorista foi 
média, enquanto a do peito do passageiro 
foi considerada satisfatória. A estrutura do 
habitáculo foi classificada instável e incapaz de 
suportar cargas maiores. No teste de impacto 
lateral, a cabeça do motorista recebeu proteção 
adequada, enquanto o tórax ganhou nota 
média. No impacto contra um poste, a proteção 
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NOVO NA PRAÇA
A francesa Motul – uma das mais tradicionais 
marcas de óleos automotivos do mundo – 
anuncia o lançamento do X-Tech Clean 5W-30, 
com fabricação no Brasil. Trata-se do segundo 
óleo para motores de carros da linha X-Tech, que 

oferecida à cabeça e ao peito do condutor foi 
considerada ruim e o airbag lateral foi acionado 
de forma incorreta. O Latin NCAP divulgou que 
os testes foram feitos com o veículo a uma 
velocidade de 85 km/h. A picape não oferece 
aviso de cinto de segurança (SBR) nem limitador 
de velocidade de acordo o requisitos do Latin 
NCAP, mas conta com um ESC padrão.
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POSTO À PROVA
O SUV elétrico Seres 3 está sendo avaliado 
por motoristas e passageiros da 99, uma das 
maiores empresas de aplicativos de transporte 
do Brasil. Com porte indicado para quem 
precisa de um automóvel tanto para uso 
urbano quanto rodoviário – com 4,38 metros de 
comprimento, 1,85 metro de largura, 1,65 metro 
de altura e 318 litros de capacidade do porta-
malas –, o Seres 3 tem motor dianteiro com 
163 cavalos (120 kW) de potência e autonomia 
de 300 quilômetros pelo ciclo WLTP. O tempo 

tem como proposta atender às exigências de uma 
significativa fatia do mercado de veículos com 
demanda de um lubrificante mais específico, mais 
compatível com motores a diesel. O X-Tech Clean 
5W-30 pode ser usado também em propulsores 
a gasolina ou flex com catalisadores de três vias 
(TWC). “O lançamento é destinado a veículos 
que têm um sistema de gases de escapamento 
diferente dos demais, exigindo um lubrificante 
de especificação diferenciada, e para quem 
busca um produto de alto desempenho e vida 
útil do motor mais longa”, explica Mariano Perez, 
gerente-geral da Motul Brasil.
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de carregamento em estações rápidas é de 38 
minutos para 80% da capacidade da bateria. 
Em termos de desempenho, o SUV acelera de 
zero a 100 km/h em 8,9 segundos e chega a 
160 km/h. “Os carros da Seres já passaram por 
milhares de quilômetros de testes no Brasil. O 
Seres 3, especificamente, oferece informações 
adicionais por se tratar de um uso urbano severo 
e contínuo com motoristas diferentes. Essas 
informações poderão ser usadas para aprimorar 
o produto oferecido pela fabricante a seus 
clientes comuns”, revela Domingos Boragina, 
diretor de Marketing da Seres do Brasil. 
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OTIMISMO SUSTENTÁVEL
A Conferência das Nações Unidas sobre Mudanças 
Climáticas de 2022 (COP 27) iniciou de forma 
diferente para o Brasil. Na edição anterior o 
país participou de forma apenas amena e não 
assinando nem mesmo a carta de compromisso 
para o fim dos carros a combustão. Desta vez, o 
Brasil já atua de forma mais incisiva, com um grupo 
escolhido pelo presidente eleito Luiz Inácio Lula 
da Silva. Para Ricardo David, sócio-diretor da Elev 
– empresa de soluções para a eletromobilidade 
–, o avanço dos estudos e das discussões da 
Conferência deve trazer surpresas. “Quando 
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tratamos da mobilidade elétrica, lembramos da 
recente aprovação do Parlamento Europeu em 
relação ao fim dos carros movidos a combustíveis 
fósseis. Esse foi um grande passo para o mundo, 
que teve como semente o evento da ONU em 2021”, 
destaca David. Entre os destaques do evento deste 
ano, está o plano de compensação para os países 
em desenvolvimento, apresentado pelos Estados 
Unidos. O enviado do país anunciou uma iniciativa 
global de créditos de carbono para países que 
fizerem a transição para formas mistas de energia.
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A partir da terceira edição do Prêmio Olho Vivo 
Melhores do Ano, o prêmio passa a ser chamado 
de Prêmio Paulinha Abelha Olho Vivo, como 
forma de homenagear a artista que nasceu em 
Simão Dias e traçou uma linda trajetória artística.

Durante 30 anos, Paulinha conquistou uma 
legião de fãs e com muito orgulho, levou o 
nome de Simão Dias, Aracaju e Sergipe para 
todo o país e até fora dele.

O marco da carreira artística de Paulinha é a 
sua participação na banda Calacinha Preta que 
começou em 1998.

1/5

OLHO VIVO

PRÊMIO PAULINHA 
ABELHA OLHO VIVO

EDITORIAL
1/3
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O prêmio segue no mesmo formato e 
credibilidade, mas ganha mais emoção com o nome 
da cantora que foi destaque nas duas primeiras 
edições da honraria. Serão premiados profissionais 
de diversas áreas que se destacaram em 2022. A 
primeira etapa é através de votação popular.

Entre os homenageados estarão: artistas, 
políticos, comunicadores, empresários, profissionais 
da saúde, educação e universo jurídico.

Foi lançado no dia em que Paulinha Abelha 
completaria 44 anos, 16 de agosto, o ‘Prêmio 
Paulinha Abelha Olho Vivo 2022’ como forma de 
prestar mais uma homenagem a artista.

Paulinha recebeu o Prêmio Olho Vivo 
Melhores do Ano do Cinform nos dois primeiros 

https://cinformonline.com.br/
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anos e brilhou em janeiro deste ano quando 
quando recebeu a honraria em comemoração 
aos seus 30 anos de carreira. 

Ela estava muito feliz e foi a cereja do bolo do 
evento. O prêmio chega a sua terceira edição e 
passa a ser batizado com o nome de Paulinha que 
merece todas as homenagens. 

Ela vive e sempre será lembrads por sua 
gigante colmeia. 

No dia 26 de dezembro, vamos anunciar e 
abrir a primeira etapa da votação deste prêmio 
especial.

A votação popular vai começar em dezembro 
em diversas categorias e o resultado vai ser 
apresentado em janeiro de 2023 com os 
‘Melhores de 2022’. Justa homenagem!!!

 Quer saber mais? 
siga o Instagram @fredsonnavarro.

EDITORIAL
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SERGIPE REALIZA MAIS UMA 
EDIÇÃO DO DIA DE DOAR

FOTOS DIVULGAÇÃO

Açao ocorre nesta terça-feira 
e colabora com 12 instituições  

População pode colaborar com doações a instituições

O mês de novembro se contagia com o 
espírito de solidariedade no clima do Dia 
de Doar que neste ano ocorre no dia 29 de 
novembro, última terça-feira do mês. A iniciativa 
visa estimular doações, promover e mobilizar 
a população para abraçar a causa e ser mais 
solidária e generosa durante todo o ano.
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Dia de Doar mobiliza população e empresas
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A ação que fortalece a cultura de doação 
será realizada em Sergipe pelo quarto ano sob 
o comando do ‘Movimento Doa Sergipe’ que 
conta com a participação de 12 instituições. As 
doações já podem começar através do site www.
boraajudar.com,br que faz parte da campanha 
de arrecadação “Ajude quem ajuda’. As doações 
financeiras para as organizações participantes.

“Vamos juntos semear amor e solidariedade 
no maior movimento pela cultura da doação 
em Sergipe. Faça a sua doação nos pontos 
de coletas, ajude a 12 Ongs e suas causas e 
vamos transformar vidas”, convida, Ulla Ribeiro, 
Coordenadora do Doa Sergipe.
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Com gerenciamento local da T3 Consultoria e 
assessoria de imprensa da Navarro Comunicação, 
o ‘Movimento Doa Sergipe’ é composto pelo GACC, 
A Chave do Futuro, Projeto Eu Acredito, Ações 
Amor, Casa Santa Zita, Ágatha, Fraternidade Pet, 
Mulheres em Movimento, Instituto Ó Cidália Jesus 
o Pão da Vida, além das Apaes de Itabaiana, 
Nossa Senhora do Socorro e Lagarto. 

As ONGs trabalham com causas diversas como 
crianças com câncer, proteção animal, defesa 
das mulheres, esporte, pessoas em situação de 
vulnerabilidade social e pessoas com deficiência. 
Os embaixadores do ‘Dia de Doar’ em Sergipe 
são os jornalistas Fredson Navarro, Jaquelline 

CAPA DA SEMANA

Instituições necessitam de doações para manter obras
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Cruz e Priscila Andrade. No dia 29, a campanha 
promoverá a arrecadação de alimentos, materiais 
de higiene e limpeza, roupas, calçados, doações 
de cabelo, brinquedos, absorventes, livros, ração 
para cães e gatos em supermercados e shoppings 
localizados nas cidades das ONGs participantes: 
Aracaju, Estância, Lagarto, Itabaiana, Nossa 
Senhora do Socorro e São Cristóvão. Também 
serão realizadas mobilizações para doação de 
sangue em hemocentros. 

DIA DE DOAR
Dia de Doar é um movimento para promover 

a generosidade. É uma mobilização que promove 

CAPA DA SEMANA

Movimento Doa Sergipe fortalece a cultura de doar
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um país mais solidário, por meio da conexão de 
pessoas com causas. E faz isso celebrando o 
prazer que é doar, e o hábito de doar o tempo 
todo. Quem faz o Dia de Doar acontecer é quem 
está do outro lado da ação - seja doando ou 
fazendo uma ação para estimular a doação de 
alguma forma por pessoas físicas ou empresas.

DIA DE DOAR KIDS
Outra ação será o Dia de Doar Kids, que 

motivará crianças a ajudar outras crianças, 
para ensinar a importância da generosidade. 
Escolas e centros educacionais do estado 
irão participar com ações voltadas a crianças 

Dia de Doar ocorre em Sergipe pelo quarto ano seguido



e adolescentes. A data também será inserida 
dentro do calendário escolar das instituições. 
Mais informações pelo link: clicando aqui.

6/6CAPA DA SEMANA
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http://www.doasergipe.com.br/
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SOCIEDADE

Denison Ventura e Jaquelline Cruz brilharam 
na apresentação do Prêmio Top Of Mind Brazil 
que ocorreu no Centro Empresarial de São 
Paulo na semana passada e reuniu os melhores 
empresários e personalidades que se destacam 
em diversas áreas profissionais, entre 2021 e 
2022, em uma festa luxuosa que contou com 
premiados de todo o país. Muitos sergigipanos 
marcaram presença. A dupla mandou muito 
bem no comando e foi aplaudida pelo público. 
Orgulho para Sergipe. Bravo!!! l
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Outra estrela 
do Prêmio 
Top Of Mind 
Brazil, em São 
Paulo, foi a 
cantora Zanny, 
que arrasou 
no comando 
da festa com 
sei show 
eletrizante com 
muito piseiro 
e animação. Zanny é muito linda, carismática e 
talentosa. Vai longe para a nossa alegria! l

Especialista em terapia capilar, a tricologista 
e terapeuta integrativa Janaina Cavalcante  
comemorou o aniversário de 2 anos do seu 
Hair Spa, que fica no Studio Anne Marrie, na 13 
de julho. Com quase uma década de profissão, 
Janaína já atendeu milhares de pacientes e 
vem se destacando pelo seu trabalho com uma 
boa fidelidade de clientes. Pioneira em terapia 
capilar no estado, a profissional tem um currículo 
recheado com pós-graduação em São Paulo e 
trabalha com tecnologias avançadas na área 
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Ter um corpo bonito é o desejo de muitas 
pessoas, mas isso não é só estética. Em muitos 
casos realizar uma cirurgia plástica como a 
lipoaspiração pode ser uma questão de saúde 
e bem estar. Com as técnicas evoluindo a cada 
dia, hoje além da lipoaspiração tradicional, 
existe a lipoaspiração a laser e um dos 

3/10SOCIEDADE

unidas a terapias integrativas que garantem 
resultados diferenciados. Para comemorar o 
segundo aniversário do Hair Spa, Janaína recebeu 
amigos e clientes para um brunch no espaço. l
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grandes nomes em Sergipe neste ramo é a 
cirurgiã plástica Dra. Aline Fioravanti. A médica 
trabalha com técnicas inovadoras e uma delas 
é a lipolaser.  Outro benefício da lipolaser 
é que através do aquecimento gerado pelo 
laser, acontece um estímulo da produção 
de colágeno, o que causa maior retração de 
pele e diminui a flacidez causada por uma 
lipoaspiração. Também é realizada uma maior 
retirada de gordura, já que as células de 
gordura que entram em contato com o laser e 
não são retiradas são absorvidas pelo corpo. l
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Ainda colhendo os 
frutos do último curso 
de protocolos de 
emagrecimento com 
dr. Gabriel Almeida, a 
renomada dra. Aline 
Pinho  já  está partindo 
para o próximo: 
agora  uma imersão 
na nova tecnologia 
de crioeletripólise do 
Instituto. É - sem sombra 
de dúvida- a médica mais 
procurada do estado. l

5/10SOCIEDADE

Dr. Maurício Linns 
e o sucesso como 
o odontólogo mais 
conceituado para as 
cirurgias ortognáticas 
que têm devolvido 
a auto-estima a 
muitas pessoas. 
Aqui, após 30 dias de 
procedimento, Thiago 
Vidal. Parabéns! l
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Cardiologista de mão 
cheia Dr. Martins 
Dionízio - mesmo com 
tempo absorvido pela 
rede privada - não 
abre mão de atender 
no SUS com olhos 
voltados às pessoas 
mais necessitadas. Aqui, 
atendimento na cidade 
de Lagarto. Parabéns! l

O empresário Bruno Fraga reúne-se 
constantemente com a equipe para alinhar o 
avanço dos novos negócios, posto que o contato 
- para a venda de imóveis na planta ( segmento 
da imobiliária) cresce de  forma abundante.  Há 
um ano no mercado, já possui credibilidade . l
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O vereador por Aracaju, Ricardo Marques 
(Cidadania) recebeu uma homenagem dos 
parlamentares da Câmara Municipal de Siriri. 
Ricardo Marques foi convidado pelo vereador 
Mazinho (Republicanos) e recebeu uma placa 
pelos relevantes serviços prestado a sociedade 
sergipana.  Na ocasião, o parlamentar também 
participou do lançamento de um Projeto de 
Lei que tem objetivo de fortalecer o esporte 
local com a realização de um Campeonato de 
Futebol no município. l
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As sergipanas Lara Araújo e Michelle Schuster 
desembarcaram em Recife para o Campeonato 
Brasileiro de Beach Tennis que foi realizado de 
25 a 27 de novembro, na capital pernambucana. 
Elas representaram a Arena Schuster Aracaju (Asa 
Beach Tennis). O Track & Field Open de Beach 
Tennis reúne duplas de todo o país em busca de 
um pódio no torneio nacional. Mandaram bem! l
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Cerca de 150 colaboradores do Hospital Primavera 
estiveram mobilizados no Simulado de Evacuação 
de Emergência nas unidades da instituição, com 
o objetivo de treinar as pessoas sobre como 
agir diante de uma situação de catástrofe e 
assegurar que pacientes, seus acompanhantes 
e colaboradores mantenham-se seguros. A ação 
foi acompanhada por representantes do Samu, 6 
viaturas do Corpo de Bombeiros, entre elas, Auto 
Bomba Tanque (ATB), Auto Busca e Salvamenrto 
(ABS), Unidade de Resgate (ambulância), Auto 
Plataforma Aérea (APA) e Auto Salvamento (AS) 30 
brigadistas, Defesa Civil, SMTT, GTA, Polícia Militar, 
Enegisa, além de médicos, enfermeiros e técnicos. l
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A CHIP foi premiada como Empresa de TI de 
2022 na 13ª edição do Encontro promovido 
pela Associação de Gestores de Tecnologia da 
Informação do Estado de Sergipe (e-CIO/SE) que 
aconteceu nos dias 10 e 11 novembro no Vidam 
Hotel, em Aracaju. O evento reuniu executivos da 
área de Tecnologia da Informação e Comunicação 
(TIC) com o objetivo de proporcionar 
conhecimento a respeito de assuntos pertinentes 
ao mercado de TI, além de muita troca de 
experiência e networking entre os participantes. l
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VIBE MUSIC TRANSMITIRÁ 
JOGOS DO BRASIL NA COPA 
A Copa do Mundo 2022 está chegando e a 
galera já está em clima de programação para 
assistir aos jogos da Seleção Brasileira de 
futebol. Pensando nisso, a Vibe Music organizou 
um calendário com shows ao vivo e diversas 
atrações para os jogos da primeira fase do Brasil 
no mundial do Catar. As transmissões serão em 
painel de led de 4x2m de alta definição para 
ninguém perder nenhum detalhe. Na quinta-
feira, 24/11, o Brasil estreia contra a Sérvia e o 
jogo será às 16h, mas a Vibe abre às 15h com 
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Open Bar de cerveja Amstel até às 18h. Após o 
jogo de estreia, terá show com Forró Prime e 
Dioguinho. O valor do ingresso neste dia é de 
R$ 60 por pessoa na mesa. O segundo jogo 
do Brasil será na segunda-feira, 28/11, às 13h 
contra a Suíça. A Vibe abre às 11h da manhã e 
terá buffet de feijoada livre e após o jogo show 
com Samba de Migué. O valor do ingresso é 
de R$ 40 por pessoa na mesa com a feijoada 
inclusa. Fechando a primeira fase, o terceiro jogo 
do Brasil acontece na sexta-feira, 2/12 às 16h, 
contra a seleção de Camarões. A Vibe abre às 
15h com DJ e ao final do jogo shows com Batifun, 
Danielzinho Júnior e Nona. O valor do ingresso 
neste dia é de R$ 60 por pessoa na mesa.  A 
Vibe Music fica na Rua Pedro Mandarino, nº 130, 
bairro Coroa do Meio. Para mais informações o 
contato é o (79) 9.9999-6861. l

QUERIDA COPA DA ILOVE
O clima da Copa do Mundo já contagia a todos 
e o melhor point de Aracaju que vai receber a 
maior torcida dos sergipanos e turistas nos dias 
dos jogos da Seleção Brasileira será no Iate Clube 
com a ‘Querida Copa da Ilove’. É uma realização 
da Teo Santana Produções, Ilove Produções 
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e Querido Samba 
com assessoria de 
imprensa da Navarro 
Comunicação.
Vamos reunir os 
amigos rumo ao 
Hexa? A  nossa 
grande torcida 
começa no dia 24 de 
novembro e srgur 
até 18 de dezembro, 
sempre com atrações 
musicais para 
celebrar cada vitória, 
como: Gabriel O 
Príncipe, Danielzinho 
Júnior, Zero 7 Love, 
Bruninho Top 7, 
Quinto Round, DJ 
Marraia e Razeck.
Faça parte da torcida 
@teosantana @iloveproducoesoficial e @
queridosamba também. Os ingressos já podem ser 
adquiridos através do GuicheWeb, EFS (Jardins) - EFS 
(Riomar) - BOBS (Shopping Premio) - Auto Peças 
Macedo (Hermes Fontes) - Real Calçados (Centro). l



ANO 4 - ED. 268 -28/11/2022    157   

4/7ROTEIRO CULTURAL

GUILHERME ARANTES EM ARACAJU
Em comemoração aos seus 45 anos de carreira, 
Guilherme Arantes está de volta a Sergipe 
com seu novo show e vai se apresentar no 
dia 16 de dezembro, a partir das 21h no Teatro 
Tobias Barreto, em Aracaju. “A Desordem dos 
Templários” é o nome do show o artista que é 
considerado um dos mais importantes cantores 
e compositores do país. Em seu novo show, 
Arantes revisita os maiores sucessos da sua 
carreira e promete lançar novos também. Entre 
os maiores sucessos de Guilherme estão: Meu 
Mundo e Nada Mais; Amanhã; Cheia de Charme; 
Êxtase; Um Dia Um Adeus; Deixar Chover; 
Planeta Água; Brincar de Viver. Muitos fizeram 
parte de trilhas sonoras de novelas da Rede 
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Globo. Os ingressos podem ser adquiridos na 
bilheteria do teatro ou através do site da Guichê 
Web. As meias entradas são limitadas! l

ODONTO FANTASY
Considerada a maior festa fantasia do Brasil, a 
Odonto Fantasy acontece no dia 3 de dezembro, 
a partir das 19h30, na Orla de Atalaia, com 
shows de Pedro Sampaio, Claudia Leite, Turma 
do Pagode, Zé Vaqueiro, Parangolé e Marcynho 
Sensação.Todas as informações sobre a 
festa estão sendo disponibilizadas no perfil @
sigaodontofantasy. A venda dos ingressos estão 
ocorrendo exclusivamente no site da Bilheteria 
Digital clicando aqui. Os ingressos online 
poderão ser pagos no cartão de crédito ou 
débito, por meio de pix ou boleto bancário. l

https://www.bilheteriadigital.com/fntsy
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RÉVEILLON 
DE ARACAJU
Festa, gratidão 
e alegria são 
as palavras 
de ordem do 
Réveillon 2023 
em Aracaju. A 
programação foi 
anunciada pelo 
prefeito Edvaldo 
Nogueira e terá 
como atrações 
o sergipano 
Rafinha o Big 
Love; a revelação da música pop, Jão; o sambista 
Diogo Nogueira e Ninha da Bahia, que encerrará 
a festa com muito axé. Além das atrações 
musicais, o evento contará com o tradicional show 
pirotécnico e de queima de fogos.

Confira a seguir o horário de cada atração:
21h – Rafinha o Big Love
22h30 – Jão
00h20 – Diogo Nogueira
2h - Ninha da Bahia
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RESSACA 
DO PRÉ-CAJU 
A ressaca do Pré-
Caju 2022 vai ser no 
Metropolitan Lounge 
Bar, próximo sábado 
(26), a partir das 21h, 
com muito axé, pagode, 
arrocha e samba. 
Dentre as atrações as 
quais subirão ao palco 
estão os cantores: 
Xexéu, Gustavinho, Leva Massa, Gabirel O Príncipe, 
Gigantes Prime, Jadison, Gueu, Mariany Correia, 
Alisson Lima, Otávio Neto e Adryanzinho que 
prometem colocar o público presente para dançar 
até o sol raiar. Então, garanta já sua presença 
e venha curtir a melhor ressaca do Pré-Caju no 
espaço mais badalado das noites aracajuanas! 
Ingressos disponíveis através dos números (79) 
99110-1215 - Pedro Rolemberg e (079) 99907-1718 
(DNA Produções). O Metropolitan fica localizado 
na Avenida Murilo Dantas, 195, Farolândia. Ponto 
referência: rótula do Farol da Unit. l
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NAVARRO COMUNICAÇÃO
A Navarro Comunicação ganhou uma nova 
identidade visual assinada pelo design 
diagramador José Altemar da       @Altemar.oliv! 
A empresa comemora 5 anos de atuação em 
Sergipe, Bahia e Alagoas prestando serviços com 
excelência levando o cliente para ser destaque na 
mídia com apoio dos parceiros da imprensa. Siga 
o Instagram    @navarrocomunicacao também!l

https://www.instagram.com/navarrocomunicacao/
https://www.instagram.com/altemar.oliv/
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ITA MARES EM ITABAIANA
Referência no município na gastronomia com 
frutos do mar, o Restaurante Ita Mares, que está 
sob nova direção, retornou com o serviço de 
pizzaria com rodízio. O atendimento de primeira 
da equipe comandada por Valdison, faz toda a 
diferença. O restaurante que é parada obrigatória 
em Itabaiana fica localizado na Avenida Doutor 
Luiz Magalhães, 1135. Outras informações através 
do Instsgram @Itamares - segue aí! l
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VAI VOANDO 
LIMA TURISMO
Sergipe recebeu 
a franquia da 
agência ‘Favela 
Vai Voando’ 
que chegou 
em parceria 
com a ‘Lima 
Turismo’. A loja 
fica localizada 
na Avenida 1 
- número 149 
– no Conjunto 
João Alves, em 
Nossa Senhora 
do Socorro. 
Referência no 
turismo nacional 
desde 2009, 
a agência se 
destaca com 
a proposta de 
fazer pacotes de 
viagens para todos os públicos com destino 
para qualquer local do Brasil com passagens 
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aéreas ou de ônibus e hospedagem nos 
melhores estabelecimentos com preços 
baixos. Agora é possível viajar e se programar 
para pagar em até 12 vezes no boleto (sem 
consulta ao SPC e Serasa) ou no carão de 
crédito. Visite a loja e comece a planejar as 
suas próximas viagens. Outras informações 
através do número (79) 9 8155-0163 e do 
Instagram @Vai_Voando_LimaTurismo. l

RICTHELI TRAJES
Pensou em escolher roupas para festas como 
casamentos, formaturas, aniversários ou 
solenidades? Pensou logo em Rictheli Trajes! A loja 
tem os melhores trajes para homens, mulheres e 
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ARRUMADÍSSIMO COZINHA AFETIVA
A empresária e gastróloga Dally Fonseca comemora 
o sucesso do Arrumadíssimo Cozinha Afetiva com 
a grande demanda nos finais de semana. Agora 
Dally começa a ir mais longe e assumir comando 

crianças. Peças com muito bom gosto, sofisticação 
e o melhor atendimento da cidade. A visita pode 
ser agendada com antecedência para  a sua maior 
comodidade. Alugue seu traje  Rictheli que fica 
localizada na Avenida Hermes Fontes, 1028, no 
Bairro Suíssa com atendimento vip de Elisangela e 
Catarine. Outras informações através dos números 
(79) 99961-0671 ou 98827-8424. l
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O REI BARBEARIA
Seguindo os protocolos necessários e 
recomendados pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS) e decretos governamentais. O Rei 
Barbearia se destaca em Aracaju pelo atendimento 
diferenciado, capacitação dos profissionais, bom 
gosto e localização privilegiada. A barbearia 
foi ampliada e atende os clientes com horário 
marcado, mantém o distanciamento, oferece 
álcool gel e um serviço de primeira. A equipe 
comanda pelo barbeiro Pitcheu está sempre pronta 
para atender a todos. Os cantores Gustavinho 

do cardápio de eventos. Então é uma ótima opção 
para garantir que a festa de confraternização ou 
aniversário vai contar com o melhor da culinária. o 
cuidado, bom gosto e tempero de Dally fazem toda 
a diferença e quem contrata aprova e quer mais. 
Tudo feito com muito amor. O cardápio é variado 
e conta com uma diversidade como feijoada, 
arrumadinho, baião de 2, arretado, rabada, 
buchada, sarapatel e tem sobremesa também. 
Parabéns a Dally pela qualidade e dedicação. Siga 
o Instagram @ArrumadissimoAju ou entre em 
contato através do número (79) 99975-0758 ou 
do WhatsApp (79) 99946-0758. l
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MALHARIA VEOMAR
Localizada no Centro de Nossa Senhora da 
Glória, a Malharia Veomar se destaca na 
produção de confecção de fardas, abadás 
e camisas personalizadas, jalecos, pijamas, 
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Playboyzinho e Rodrigo Bomfim passam sempre 
por lá antes dos shows e lives. Lembrando que a 
barbearia conta ainda com a manicure Vera. O Rei 
Barbearia fica localizado na Rua Deozano Vieira 
Freitas, no Bairro Grageru, fica atrás da Pirelli da 
Avenida Hemes Fontes. Faça agora mesmo o 
agendamento do seu horário através dos números 
(79) 3085-6662 ou 9 9890-8960. l
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8/8CIRCULANDO

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

baby-doll e 
máscaras 
que 
agora são 
acessórios 
obrigatórios 
e todos 
precisam 
usar para 
se proteger 
contra 
o novo 
coronavírus. 
Em pouco 
tempo, a 
malharia 
se tornou 
referência e passou a atender demandas de 
todo o estado. O segredo do sucesso é o 
bom gosto, cuidado e comprometimento da 
proprietária Verônica. Faça agora mesmo seu 
pedido através do número (79) 99873-0024 e 
siga o Instagram @malharia_veomar l
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